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Sem projeto, Cascavel pode perder
recurso da obra do Contorno Norte
A posição geográfica estratégica faz de Cascavel um dos 
principais entroncamentos logísticos do Paraná, onde 
passam as principais rodovias do estado, vitais para o 
escoamento da produção agroindustrial não apenas do 
Paraná, mas também de outros estados e até países do 
Mercosul. No entanto, Cascavel ainda carece de obras de 
infraestrutura como o Contorno Norte, que desafogaria 
o tráfego urbano, ligando a BR-467, Contorno Oeste e 
Trevo Cataratas. Porém, a falta de um projeto executivo 
para este contorno ameaça comprometer a obra que tem 

orçamento estimado em R$ 500 milhões. O presidente da 
Codesc, Ricardo Lora, disse que ainda não há um compro-
misso formal da Itaipu para financiar o EVTEA (Estudo de 
Viabilidade Técnica, Econômica e Ambiental), essencial 
para a continuidade do projeto. A falta de definição sobre 
o projeto executivo preocupa. A demora pode inviabilizar 
a liberação dos recursos já sinalizados pelo Governo do 
Estado para a execução da obra, considerando os prazos 
impostos pela legislação eleitoral, já que em 2026 é um 
ano eleitoral.    l Política 3

Por mais 
“sensação de 
segurança”

A Polícia Militar desencadeou nesta semana a “Operação Vigilância” reforçando a presença e a atuação dos policiais 
nas ruas de Cascavel para resgatar a sensação de segurança que ficou profundamente abalada após o brutal as-
sassinato de Luis Lourenço, vítima de um morador de rua e usuários de drogas. Ontem (2), o tenente-coronel Cícero 
Tenório, comandante do 6º Batalhão de Polícia Militar de Cascavel apresentou o efetivo que atua na operação. “Não 
queremos impedir as pessoas, mas combater o ilícito, isto sim será o foco de uma atenção especial que estamos 
trabalhando”.  O policiamento ostensivo repressivo busca retirar armas, drogas e objetos ilícitos de circulação, além 
de capturar foragidos da Justiça.  l Geral 4

DIVULGAÇÃO/PM

“TARIFAÇO”
Trump confirma

tarifa de 10% para
o Brasil; China terá

taxação de 34%
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 “8 DE JANEIRO”
PGR se posiciona
contra prisão de
Jair Bolsonaro e

pedido é arquivado
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NO PARANÁ
Colheitas de soja
e milho chegam
a 95% com boas
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ALERTA
FPA diz que repasse

de R$ 1 bilhão ao
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às 17h, pela Acesc, em Cascavel
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MARIA EDITE DE SOUSA (92)
ANTONIO DOS SANTOS (78)
MARCOS ANTONIO SCHULZ (28) 

Foz do Iguaçu – A Associação 
Comercial e Empresarial (ACIFI) 
lançou o projeto Foz do Iguaçu em 
Números, guia completo de indica-
dores socioeconômicos para acesso 
gratuito, que objetiva contribuir na 
promoção da cidade, na atração 
de investimentos e com as políti-
cas públicas. A apresentação, no 
último dia 28, reuniu lideranças dos 
setores público e privado da região 
trinacional.

A iniciativa resultou de parceria 
com a Ceppe do Brasil, empresa 
especializada que realiza o Municí-
pio em Números nacionalmente. O 
estudo pormenoriza dados do ter-
ritório, população, infraestrutura, 
economia e indicadores sociais, 
expostos em gráficos e tabelas, 
além de permitir a comparação 
com o Paraná e o Brasil.

O projeto, por segmentos, indica 
oportunidades e elenca desafios. 
Enfatiza que toda decisão sobre 
aportes privados, planejamento e 
execução de ações governamentais 
deve considerar a região como um 
todo, o que inclui Foz do Iguaçu, a 

microrregião Oeste e os municípios 
vizinhos da Argentina e do Paraguai. 

Analítico e propositivo, o estudo 
apresenta o dado estratégico com 
dez motivos para investir em Foz 
do Iguaçu e na região. Por exem-
plo, em um raio de apenas 50km, 
11 cidades da fronteira trinacional 
totalizam um milhão de habitan-
tes e Produto Interno Bruto (PIB) 
de R$ 82 bilhões; em 100km, são 
1,5 milhão de moradores e R$ 122 
bilhões de PIB. 

Lideranças avalizaram o norte 
apontado pelo levantamento, 
segundo o qual é preciso considerar 
a região como um território único. 
O presidente da Lar Cooperativa, Iri-
neu da Costa Rodrigues; o represen-
tante das cooperativas agrícolas do 
Paraguai, Romualdo Zocche; o pre-
sidente do Conselho de Desenvolvi-
mento Trinacional (Codetri), Roni 
Temp; e o presidente do Conselho 
de Desenvolvimento dos Municípios 
Lindeiros ao Lago de Itaipu, prefeito 
de Medianeira, Antônio França, refe-
rendaram essa visão estratégica. 

“Entregamos para cidade um 

Assis Chateaubriand – Um 
repasse de R$ 159 milhões foi 
anunciado nesta terça-feira (1º), 
para o fortalecimento da Política 
da Criança e do Adolescente 
nos 399 municípios do Estado. 
A medida foi autorizada pelo 
governador Carlos Massa Rati-
nho Junior. Os recursos, oriun-
dos do Fundo para a Infância e 
Adolescência (FIA) e administra-
dos pela Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Social e Famí-
lia (Sedef), serão repassados 
na modalidade fundo a fundo e 
poderão ser usados de maneira 
autônoma pelas cidades.

O repasse tem como obje-
tivo fortalecer ações voltadas 
às crianças e adolescentes em 
âmbito municipal. Todas as 
cidades paranaenses estão ele-
gíveis para receberem os recur-
sos, desde que tenham realizado 

Governo do Estado anuncia 
liberação de R$ 400 mil 
para Assis Chateaubriand

Projeto “Foz em Números” promove a 
força econômica da região de fronteira

acervo de dados, números e infor-
mações que servirão de farol para 
indicar oportunidades de investi-
mentos e contribuir para desenvol-
ver Foz do Iguaçu na direção certa, 
sabendo onde se quer chegar”, fri-
sou o presidente da ACIFI, Danilo 
Vendruscolo. 

DOS NÚMEROS À AÇÃO   
O presidente do Conselho 

de Desenvolvimento Econômico 
(Codefoz), Marcelo Brito, explicou 
que Foz do Iguaçu recebeu o estudo 
da ACIFI e, agora, poder público, 
setor empresarial e sociedade civil 
irão debruçar-se em ações. Uma 
delas será a atualização do Plano de 
Desenvolvimento Econômico (PDE).

 

ASSESSORIA 

sua adesão e desenvolvam pro-
jetos e programas seguindo os 
eixos da garantia de direitos, 
como vida e saúde; respeito à 
dignidade; convivência familiar 
e comunitária; educação, cul-
tura, esporte e lazer; profissio-
nalização; e fortalecimento do 
Sistema de Garantia dos Direitos 
da Criança e do Adolescente. 

Assis Chateaubriand será 

beneficiado com R$ 400 mil.
A Secretária de Assistên-

cia Social e da Mulher, Susana 
Borella, ressalta a importância 
deste recurso para a Política 
de atendimento das Crianças e 
Adolescentes do Município de 
Assis Chateaubriand, pois irá 
proporcionar a ampliação de 
ofertas e qualificação dos ser-
viços destinados a esse público. 

OBRIGADO, RATINHO 
Dirijo-me ao apresentador Carlos Massa, nesse agradecimento. É 

que desde que me habilitei a essa função jornalística sempre me foi 
recomendado a nunca usar a profissão para tratar de assuntos que 

“envolvam pessoalmente” o jornalista. E sempre segui esse ensinamento, 
embora tenha tido nessa vida profissional inúmeros casos, os quais 
eu deveria ter relatado seu conteúdo à opinião pública. Não o fiz por 
eu mesmo estar neles, embora a certa altura da profissão tenha me 

convencido que essa recomendação não está de toda correta.
Quando em caso que venha o profissional do jornalismo tentar tirar 
vantagem de alguma circunstância, sim, não há como apoiar essa 
discrepância, mas quando há casos envolvendo o comunicador, o 

jornalista, o repórter, enfim, a lógica precisa determinar a liberdade 
do jornalista em relatar o ocorrido como imposição de alerta a outras 
pessoas que, mais tarde poderão ser vítimas de episódios indigestos. 
Assim é que navegando pelo “You Tube”, parei um vídeo em que um 

menino fazia seu lanche num grande estabelecimento de São Paulo e, 
a certa altura dois seguranças foram à mesa do garoto e determinaram 
que ele teria que se retirar. Não aceitando a ordem dos brutamontes, o 
menino resistiu, começou pequena confusão, juntou gente no local e, o 
caso acabou no celular do apresentador de TV Ratinho, pois o menino 
hostilizado era filho dele, Ratinho e, sentindo-se frágil, o menino ligou 
para o pai pedindo ajuda. E Ratinho dirigiu-se ao local para salvar o 
filho e lá, pergunta vai, pergunta vem, chegou-se à conclusão de que 
o menino havia sido atacado por ordem de “um arrogante mandão” 

dono do grande estabelecimento, em razão de ter identificado o garoto 
como filho do Ratinho e manifestadamente não gostar do apresentador. 

Um absurdo. Mas, a essência à qual quero chegar é ao fato de Ratinho 
ter chamado sua equipe que, por sua vez, elaborou uma reportagem e 
a colocou no ar na TV identificando a baixaria contra seu filho. Assim, 

alertou as pessoas que ali, naquele estabelecimento, todas demais 
poderiam receber tratamento estúpido como o ocorrido com seu 

filho. O caso é longo, mas até esse ponto basta, pois já cheguei aonde 
queria, ou seja, alertar que há casos ocorridos com comunicadores 

ou jornalistas que precisam ser relatados e não omitidos por estar o 
profissional da comunicação envolvido. Eu mesmo tive muitos que, 

devido ao ensinamento errado, acabei não colocando a sociedade a 
par. Diante do exemplo do Ratinho, me sinto liberto daquilo que muitos 

tentaram pregar como ser “ético silenciar”. Por que não informar? O 
jornalista não é gente? Ocorreu com ele, pode ocorrer com muitos e, 
caberá ao povo fazer sua avaliação, se considerar, principalmente, 

a imperiosa “Boa Rota” que ensina: “Cada caso é um caso”. 
E eu, pelo menos, passei a adotar um novo conceito no que se refere 

a “caso pessoal”. Com critério, com justiça, com discernimento 
há, sim, casos que precisam ser relatados, como o ocorrido com 

o filho do apresentador do SBT. Por isso, Obrigado, Ratinho.  

GRIFE 
Nesta foto está este Colunista, está também o governador de 
Goiás Dr. Ronaldo Caiado, que confirmou sua pré-candidatura à 
Presidência da República e Alfredo Kaefer, empresário cascavelense, 
ex-deputado federal que voltará, atendendo apelo de eleitores e 
amigos, a se candidatar a uma cadeira na Câmara Federal, a que 
soube honrar quando lá representou o Paraná.  

MESA DE BAR
Governo Lula pede para não esquecerem de declarar 

e depois pagarem o imposto de renda. Depois 
disso, 50 milhões de brasileiros perguntaram: 

- O que é renda? 
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Troca secretário
O prefeito de Cascavel, Renato Silva (PL), irá promover uma 

nova troca em seu secretariado. O titular da secretaria do Meio 
Ambiente Ailton Lima, confirmou que deixará o comando da 
pasta, que deverá ser ocupada pela consultora técnica em 

desenvolvimento sustentável e humano, Beatriz Bertoglio. Ail-
ton que é servidor concursado do Município irá ocupar o cargo 
de diretor de Licenciamento Ambiental e Fiscalização da pasta.

Código eleitoral
A Comissão de Constituição e Justiça do Senado defi-

niu ontem (2) que fará seis debates sobre o projeto que 
estabelece um novo Código Eleitoral. A proposta consolida 

em um texto a legislação existente e cria novas normas 
eleitorais e para funcionamento dos partidos políticos.

Vereador afastado?
O vereador cascavelense 
Antonio Marcos (PSD) 
deverá se licenciar do cargo 
para tratamento de saúde. 
O vereador confirmou que 
aguarda novos exames para 
realizar uma cirurgia de 
emergência. O presidente 
da Câmara de Cascavel, 
Tiago Almeida, informou 
que até o horário do fecha-
mento desta matéria, não 
havia recebido a solicitação 
de afastamento.

Quem assume?
Caso confirmado o afasta-
mento, quem deveria assu-
mir a cadeira é o primeiro 
suplente. No entanto, como 
o suplente é Mauri Schaffer, 
ele já ocupa a cadeira do 
vereador titular Suco, atual 
secretário de Esportes. A 
segunda suplência é de Jef-
ferson Lazaro, presidente 
da Fundação Municipal de 
Cultura e Esportes, que já 
teria manifestado interesse 
em ocupar a cadeira. 

Greca insatisfeito?
Segundo informações 
da imprensa da capital 
paranaense, o clima está 
pesado e tenso na secre-
taria de Desenvolvimento 
Sustentável comandada, 
há menos de 10 dias, pelo 
ex-prefeito de Curitiba, 
Rafael Greca. Segundo o 
Blog Politicamente, um 
dos principais motivos é 
a quantidade de cargos 
em comissão da pasta e a 
consequente dificuldade de 
abrigar os aliados que o aju-
darão no projeto de disputar 
o Palácio Iguaçu em 2026.

Vaga na CCJ
O deputado estadual 
Ricardo Arruda (PL) pode 
perder a cadeira na Comis-
são de Constituição e 
Justiça da Assembleia 
Legislativa do Paraná. O 
regimento interno da Casa 

prevê que “será declarado 
vago o cargo na Comissão 
em caso de não compa-
recimento a três reuniões 
ordinárias consecutivas”. A 
questão foi levantada pela 
deputada Ana Júlia (PT), que 
é membro titular da CCJ.

Decisão presidente
A parlamentar fez um 
requerimento ao presidente 
da CCJ, deputado Ademar 
Traiano (PSD), para que seja 
encaminhado à Mesa Exe-
cutiva da Casa, pontuando 
que Ricardo Arruda faltou 
pela quarta vez consecutiva 
à reunião da comissão. 
Traiano informou que irá 
encaminhar a situação ao 
presidente da Casa, depu-
tado Alexandre Curi (PSD).

Aumento repasses
O Governo do Paraná trans-
feriu mais de R$ 1,26 bilhão 
aos municípios em março. 
O valor representa um 
aumento de 10,6% em rela-
ção ao mesmo período de 
2024, quando os repasses 
somaram R$ 1,14 bilhão. 
Os números são da Secre-
taria de Estado da Fazenda, 
que revela ainda que a 
maior parte desses recur-
sos veio do ICMS, principal 
fonte de receita do Estado. 
Foram R$ 846,7 milhões 
referentes ao tributo, o que 
representa um total de 67% 
de tudo o que foi repassado 
aos municípios.

2026 e 2028
O partido Rede Sustentabili-
dade no Paraná vai ter candi-
dato em todos os níveis nas 
eleições gerais do próximo 
ano. Esta é a proposta da 
direção do partido, liderada 
pelo ex-vice-reitor da Univer-
sidade Federal do Paraná 
(UFPR), Aldair Rizzi, O obje-
tivo é iniciar o fortalecimento 
da sigla em todo território 
paranaense, visando tam-
bém o pleito de 2028.

Sem projeto, Cascavel corre
risco de perder recursos para
as obras do Contorno Norte 
Cascavel – Cascavel é um dos 
principais entroncamentos 
logísticos do Paraná, onde 
passam as principais rodovias 
do estado e o escoamento 
da produção agroindustrial 
não apenas do Paraná, mas 
também de outras regiões e até 
países vizinhos. No entanto, 
algumas obras estratégicas 
para melhorar esta logística 
seguem em discussão e, uma 
das prioridades da sociedade 
empresarial organizada, é a 
construção de um Cotorno 
Norte, importante peça na 
infraestrutura desse grande 
entroncamento logístico, 
desafogando o tráfego urbano 
e ligando a BR-467, Contorno 
Oeste e Trevo Cataratas. 

No início deste ano, a 
Codesc (Coordenadoria de 
Desenvolvimento Econômico 
e Sustentável de Cascavel) 
reuniu políticos de Cascavel 
e também representantes de 
entidades locais para discutir 
o assunto. Durante a reunião, 
já havia sido alertado pelo 
presidente da Fiep (Federa-
ção das Indústrias do Estado 
do Paraná), Edson Vasconce-
los, que seria necessário um 
esforço conjunto para que a 
obra saísse do papel, já que o 
projeto precisaria estar pronto 
até abril de 2026, sob o risco de 
perda de recursos.

E é exatamente a ausência 

de um projeto executivo para 
o Contorno Norte que ameaça 
comprometer a obra. Com um 
orçamento estimado em R$ 
500 milhões, a falta de defini-
ções coloca em risco a viabili-
zação da obra.

NADA OFICIAL
O presidente da Codesc, 

Ricardo Lora, afirmou que 
ainda não há um compro-
misso formal da Itaipu Bina-
cional para financiar o EVTEA 
(Estudo de Viabilidade Téc-
nica, Econômica e Ambien-
tal), essencial para a conti-
nuidade do projeto. “Nós não 
tivemos nenhuma informação 
oficial sobre a viabilização do 
Contorno Norte por parte da 
Itaipu. Há algumas semanas, 
houve conversas indicando 
que o EVTEA do Contorno Sul 
poderia ser contemplado e que 
tentariam incluir o Norte, mas 
até agora nada foi oficializado”, 
explicou Lora.

A falta de definição sobre 
o projeto executivo estaria 
gerando preocupação, já que 
a demora poderia inviabilizar a 
liberação dos recursos já sinali-
zados pelo Governo do Estado 
para a execução da obra.   

RECURSOS DA OBRA
Além disso,  segundo 

Ricardo Lora, a legislação 
eleitoral impede que obras 
sejam licitadas em ano de 
eleições gerais, como será 
2026. Por isso, o projeto deve 
estar pronto nos próximos 12 
meses para permitir que a lici-
tação ocorra antes do período 
vedado pela lei. Caso con-
trário, há risco de perda dos 
recursos estaduais. “O que a 
gente pode perder é o recurso 
da obra, não o recurso do 
projeto. O recurso do projeto 
nós não temos ainda, o que 
nós temos encaminhado é o 
recurso da obra com o governo 
do Estado”, alertou.

Recursos próprios para o projeto
Para evitar atrasos, há sugestões para que a Prefeitura de Cascavel 

financie o projeto com recursos próprios do município e depois repasse 
a responsabilidade para o IPC (Instituto de Planejamento de Cascavel). 
Essa alternativa aceleraria a tramitação burocrática e evitaria depender 
exclusivamente da Itaipu. “O nosso plano é buscar fazer esse projeto 
com recursos municipais para garantir uma maior velocidade, que talvez 
ficar esperando a Itaipu não seja. A não ser que a Itaipu nessa semana 
ainda, no máximo no começo de semana que vem dê algo formal para 
nós sobre o que vai acontecer”, disse o presidente do Codesc.

Criação da CNH Social passa por 
unanimidade na 1ª votação na Alep
Curitiba – A Alep (Assembleia 
Legislativa do Paraná) apro-
vou, por unanimidade, ontem 
(2) a criação do programa CNH 
Social para a formação e habi-
litação de condutores de veí-
culos automotores. A iniciativa 
beneficia pessoas em situação 
de vulnerabilidade social para 
que possam obter a primeira 
Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH), incluir ou mudar de 
categoria gratuitamente. Parte 
das vagas será reservada para 
estudantes ou formados no 
ensino médio estadual e para 
mulheres. A proposição tra-
mita em regime de urgência e 
foi votada em primeiro turno, 
na sessão plenária de ontem.

“Aprovamos esse projeto 
muito importante para aten-
der as pessoas mais carentes, 
para aqueles jovens em esco-
las públicas que têm um bom 
desempenho. Nós recebemos 
muitas reclamações da dificul-
dade dessas pessoas, da ques-
tão financeira para conseguir a 
carteira de habilitação e agora 
avançamos nesta iniciativa 
para a emissão do documento 
de forma gratuita, benefi-
ciando muitos paranaenses”, 
ressaltou o presidente do 
Poder Legislativo, deputado 
Alexandre Curi (PSD).

Também está incluída no 
projeto 159/2025 a isenção 
de custos para a realização 

de cursos especializados de 
direção e a inclusão da obser-
vação sobre EAR (Exercício de 
Atividade Remunerada) no 
documento.

O programa poderá aten-
der até cinco mil pessoas com 
renda familiar mensal de até 
três salários mínimos já em 
2025. Para pleitear uma vaga, 
os interessados deverão com-
provar que estão enquadra-
dos nos critérios financeiros, 
que residem no Paraná e que 
estão inscritos no Cadastro 
Único para Programas Sociais 
do Governo Federal (CadÚ-
nico), além de atender a outros 
requisitos específicos de cada 
modalidade.
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Polícia Militar quer devolver 
‘sensação de segurança’ com 
reforço de efetivo nas ruas

Cascavel – O fim da ‘sensação 
de insegurança’ – que piorou 
desde a terça-feira, dia 25 de 
março, quando Luis Lourenço 
foi morto por um morador de 
rua de forma brutal, enquanto 
caminhava próximo ao Parque 
Vitória, no Bairro Cancelli, em 
Cascavel – é o principal obje-
tivo da Polícia Militar que nesta 
semana está com o efetivo 
reforçado na Operação Vigi-
lância. Nesta quarta-feira (2) o 
tenente-coronel Cícero Tenório, 
comandante do 6º Batalhão de 
Polícia Militar de Cascavel apre-
sentou o efetivo que está nas 
ruas da cidade. 

De acordo com o coro-
nel, após a morte de Luisi-
nho, como era conhecido, foi 
pedido reforço de outras uni-
dades para justamente mar-
car uma presença maior nas 
ruas e amenizar este apelo da 
comunidade, principalmente 
dos comerciantes que estão 
abalados com toda a situação 
vivida nos últimos dias. “Não 
queremos impedir as pessoas, 
mas combater o ilícito, isto sim 
será o foco de uma atenção 
especial que estamos traba-
lhando”, disse. 

Tenório afirmou ainda a 
Polícia Militar busca, com esta 
e outras ações, que as pessoas 
voltem a ter tranquilidade tanto 
para trabalhar, quanto para cir-
cular pela cidade, já que Casca-
vel é uma cidade muito boa e 
é importante buscar o fim da 
sensação de insegurança, que 
já estava instalada na cidade, 
mas que piorou com a morte 
brutal e com os fatos que se 
seguiram, de ameaça de mora-
dores de rua à comunidade. 

Ele disse que desde segun-
da-feira (31) já foram detidas 
seis pessoas – todas envolvi-
das com tráfico de drogas – e 
que o trabalho será ainda mais 
reforçado. Além da região cen-
tral, o reforço está ocorrendo 
na Região Norte da cidade, 
onde aconteceram alguns 
fatos nos últimos dias. “Histo-
ricamente ela se destaca nos 
crimes contra a vida e temos 
como meta a redução das 
mortes, que neste ano estão 
menores do que ano passado, 
uma queda de 50%”, explanou. 

Não dê esmolas
Além das ações de segurança pública, continua com força total a 

campanha “Sua esmola não ajuda, acione a Abordagem Social”. A ação 
de caráter educativo visa sensibilizar a comunidade a ajudar sem dar 
dinheiro, mas acionando o serviço da Abordagem Social, que atende 
em regime de plantão das 7h às 0h, pelo telefone (45) 98431-6376.

No primeiro trimestre deste 
ano, a cidade contabilizou 15 
homicídios, sendo que no ano 
passado, no mesmo período, 
foram 30. A operação vai seguir 
por tempo indeterminado.

OPERAÇÃO
A Operação Vigilância é pro-

movida pelo o 6º BPM, com 
apoio do 5º Comando Regional 
da PM, por meio dos Batalhões 
de Polícia Militar de Toledo, Foz 
do Iguaçu e Francisco Beltrão. 
O comandante explicou ainda 
que a operação é necessária 
diante do aumento de pes-
soas em situação de rua, já 
que indivíduos que realizam 
tráfico de drogas têm se infil-
trado em meio à população, 
desta forma, a Polícia Militar 
tem realizado ações de fiscali-
zação, presença e repressão a 
esse ilícito, com patrulhamen-
tos de saturação e realização 
de policiamento presença em 
locais estratégicos. 

O policiamento osten-
sivo repressivo busca retirar 
armas, drogas e objetos ilí-
citos de circulação, além de 
capturar foragidos da Justiça. 
As ações estão sendo executa-
das desde as primeiras horas 
da manhã até a madrugada, 
abrangendo as áreas mais afe-
tadas pelo crime. Foram rea-
lizadas diversas abordagens, 
realizadas perante indivíduos 
em atitude suspeita, os quais 
foram identificados, incluindo 

pessoas monitoradas por tor-
nozeleira eletrônica. 

RESGATE 
A operação ocorre em para-

lelo à Operação Resgate, ação 
conjunta da Guarda Municipal 
e da Guarda Civil Patrimonial, 
com o objetivo de abordar 
moradores em situação de rua. 
Na última segunda-feira (31) 
foi apresentado o balanço da 
Operação Blindagem desenca-
deada de fevereiro até agora 
e que já retirou uma grande 
quantidade de armas das ruas, 
de todos os tipos. 

Os dados mostram que do 
dia 5 de fevereiro até domingo 
dia 30 de março foram realiza-
das: 4.342 abordagens, 112 pri-
sões, 25 veículos foram recu-
perados e o que chama mais 
atenção é a grande quantidade 
de objetos perfurocortantes 
que somaram 1.131 e ainda 
1.141 cachimbos.

Nesta quinta-feira (3), a par-
tir das 8h20, na Prefeitura de 
Cascavel haverá uma coletiva 
de imprensa para anunciar mais 
ações de segurança pública no 
Município. O prefeito Renato 
Silva, o vice Henrique Mecabô, 
o secretário estadual de Segu-
rança Pública, coronel Hud-
son Leôncio Teixeira, o secre-
tário municipal de Segurança 
Pública e Proteção à Comuni-
dade, Coronel Lee, se reunirão 
antes da coletiva e após farão 
os anúncios à imprensa. 

Desde segunda-feira, já foram detidas seis pessoas, todas 
envolvidas com tráfico de drogas

DIVULGAÇÃO

Vem frio
A primeira onda de frio de 
2025 no Paraná está pre-
vista para o próximo fim de 
semana, com temperaturas 
podendo chegar a 8°C em 
algumas regiões. A massa de 
ar frio deve atingir o estado 
entre sexta-feira (4) e domingo 
(6), afetando principalmente 
as áreas sul e sudoeste. 
Em Curitiba, as mínimas 
devem ficar em torno de 12°C 
no sábado. A queda nas 
temperaturas será acompa-
nhada por chuvas isoladas e 
aumento da nebulosidade.

Linha Verde
O governador Ratinho Junior 
anunciou R$ 119,5 milhões 
para a construção de duas 
trincheiras na Linha Verde. 
A obra, com recursos esta-
duais (R$ 87,7 milhões) e 
contrapartida da prefeitura 
(R$ 31,8 milhões), busca 
melhorar a mobilidade 
entre as regiões do Xaxim 
e Capão Raso, comple-
mentando a transformação 
da Linha Verde. As obras 
devem começar após a lici-
tação, ainda neste ano.

Aumento
O levantamento da ANTT 
revelou que as viagens 
interestaduais de ônibus 
tiveram um aumento de 9 
milhões de passageiros em 
2024, em comparação com 
2023. Esse crescimento 
destaca a retomada do 
setor de transporte rodo-
viário no país, refletindo 
uma recuperação após os 
impactos da pandemia.

Repasse
O governo do Paraná vai 
repassar R$ 159 milhões 
para fortalecer políticas vol-
tadas à criança e ao adoles-
cente nos 399 municípios 
do Estado. Os recursos, 
do Fundo para a Infância e 
Adolescência (FIA) e geridos 
pela Secretaria Estadual do 
Desenvolvimento Social e 
Família, serão transferidos 
diretamente às prefeitu-
ras. Cada cidade receberá, 

no mínimo, R$ 250 mil, 
podendo investir em áreas 
como saúde, educação, 
cultura e lazer para crianças 
e adolescentes.

Hospital do Câncer
A região Sudoeste do 
Paraná deu um impor-
tante passo no tratamento 
oncológico com a chegada 
de um equipamento PET-CT 
ao Hospital do Câncer de 
Francisco Beltrão. Viabili-
zado pela Itaipu Binacional, 
o aparelho permitirá diag-
nósticos mais precisos e 
estadiamento de tumores, 
beneficiando aproximada-
mente 630 mil habitantes 
de 27 municípios da 8ª 
Regional de Saúde, além 
de pacientes de áreas 
vizinhas. Anteriormente, 
esses pacientes precisa-
vam se deslocar a Cascavel 
para realizar tais exames. A 
iniciativa resulta de esfor-
ços conjuntos entre o setor 
público e privado, visando 
aprimorar o atendimento 
oncológico na região.

Reabilitação
A UEPG e o Ministério da 
Saúde formalizaram um 
repasse de R$ 7,8 milhões 
para a construção do Centro 
Especializado em Reabili-
tação em Ponta Grossa. 
O centro oferecerá servi-
ços de reabilitação física, 
auditiva, visual e intelectual, 
ampliando o acesso à saúde 
especializada e promovendo 
maior inclusão social para 
pessoas com deficiência.

Santa Casa
O deputado Aliel Machado 
(PV) e o ministro Alexandre 
Padilha (Saúde) anunciaram 
R$ 28 milhões para a Santa 
Casa de Misericórdia de Ponta 
Grossa. Os recursos serão 
destinados à reforma da 
maternidade e à construção 
de uma casamata para abri-
gar um novo acelerador linear, 
visando aprimorar o atendi-
mento oncológico na região. A 
iniciativa conta com a parceria 
da Itaipu Binacional.

Itinerante
O presidente da Assembleia Legislativa, deputado Alexan-
dre Curi (PSD), anunciou que a próxima edição da Assem-
bleia Itinerante será em Londrina. O programa, iniciado em 
2023, vai percorrer todo o estado até o final de 2025 com 

sessões especiais para ouvir as demandas locais.
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PGR não vê necessidade
de prisão de Bolsonaro; 
PL segue com obstrução
Brasília – O procurador-geral da 
República, Paulo Gonet, enviou 
ontem (2) ao STF (Supremo Tri-
bunal Federal) parecer contra 
o pedido de prisão do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro. A mani-
festação foi motivada por uma 
notícia-crime protocolada no 
mês passado pela vereadora 
Liana Cirne (PT-PE) para que 
a medida fosse adotada. Na 
petição, a petista alegou que 
Bolsonaro cometeu incitação 
ao crime ao convocar manifes-
tações de seus apoiadores para 
defender a anistia para os con-
denados pelos atos golpistas de 
8 de janeiro.

Após receber a notícia-
-crime, o ministro Alexandre de 
Moraes, relator do caso, pediu 
parecer da PGR. O ministro 
também será responsável pela 
decisão final. Segundo o pro-
curador, a realização de mani-
festações pacíficas não é crime 
e não extrapola os limites da 
liberdade de expressão.

Além disso, Paulo Gonet 
disse que a eventual aprova-
ção de anistia pelo Congresso 
depende de sanção do presi-
dente da República. “A con-
cessão de anistia é matéria 
reservada à lei ordinária, de 
atribuição do Congresso Nacio-
nal, com a sanção do presi-
dente da República (Art. 48, VIII, 
da Constituição), que extingue 
os efeitos penais, principais e 
secundários, do crime”, afir-
mou. Ainda ontem, o ministro 
Alexandre de Moraes acolheu a 
manifestação da PGR e o pro-
cesso foi arquivado. Em seu 
despacho, Moraes alegou “ilegi-
timidade da parte” que entrou 
com a queixa-crime contra Bol-
sonaro na Suprema Corte.

OBSTRUÇÃO
Também ontem, a oposição 

ao presidente Lula na Câmara 
dos Deputados, durante cole-
tiva de imprensa, anunciou que 
irá apresentar no STF (Supremo 
Tribunal Federal) um pedido 
de habeas corpus coletivo em 
prol de presos do “8 de janeiro”. 
Assinado pelo líder da oposi-
ção, deputado Zucco (PL-RS), o 
pedido solicita a prisão domici-
liar dos investigados que ainda 

Urgência na Reciprocidade
Apesar da pressão em torno do PL da Anistia, o líder do PL, Sós-

tenes Cavalcante, retirou a obstrução do partido em atenção ao pedido 
da FPA (Frente Parlamentar da Agropecuária). “Estamos aqui porque o 
agronegócio brasileiro tem no PL todo o nosso apoio. Não vamos boi-
cotar quem mais produz”, afirmou.

Por conta disso, a Câmara dos Deputados aprovou o regime de urgên-
cia para o Projeto de Lei 2088/23, que permite ao Poder Executivo adotar 
contramedidas a países ou blocos econômicos que criarem medidas de 
restrição às exportações brasileiras, sejam de natureza comercial (sobre-
taxas) ou de origem do produto (de área desmatada, por exemplo). O 
projeto agora será votado em Plenário.

Segundo o texto aprovado no Senado, as exigências estrangeiras de 
que produtos nacionais cumpram requisitos ambientais mais rígidos do 
que as proteções brasileiras, por exemplo, podem gerar imposição de 
taxas nas importações brasileiras de bens estrangeiros.

Desaprovação 
de Lula cresce

E mais uma rodada da Pes-
quisa Genial/Quaest contratada, 
divulgada ontem (2) comprovou 
o aumento da desaprovação do 
Governo Lula III, chegando 56% 
em março. A desaprovação do 
petista vem crescendo desde 
julho de 2024. Na rodada divul-
gada ontem, 56% desaprova, (era 
49% em janeiro); 41% aprovam 
(era 47% em janeiro) e 3% diz 
não saber.

Avaliação negativa do governo 
segue crescendo também. 
Segundo a Quest a avaliação do 
Governo Lula é a seguinte: Nega-
tivo: 41% (era 37% em janeiro); 
Regular: 29% (era 28%); Posi-
tivo: 27% (era 31%); Não sabe: 
3% (era 4%).

não tiveram a prisão definitiva 
determinada. “Iremos protoco-
lar hoje (ontem) um habeas cor-
pus solicitando a substituição 
das prisões pelo recolhimento 
domiciliar para idosos, pessoas 
debilitadas por doenças graves, 
gestantes, mulheres com filhos 
de até 12 anos incompletos, e 
homens, se forem os únicos 
responsáveis pelos cuidados 
de filhos de até 12 anos incom-
pletos”, afirmou Zucco.

Para fundamentar o pedido, 
a oposição usa o caso de 
Débora Rodrigues dos Santos, 
que escreveu “Perder, Mané”, 
com batom, na estátua “A Jus-
tiça”, que teve sua preventiva 
convertida em prisão domiciliar 
na semana passada. A oposição 
também solicita concessão de 
medida liminar para exame 
dos casos individuais dos pre-
sos provisórios e definitivos do 
8 de janeiro, sob o argumento 
que as denúncias foram apre-
sentadas sem a necessária indi-
vidualização dos casos.

OBSTRUÇÃO
Na coletiva, o líder do PL, 

Sóstenes Cavalcante, reafir-
mou que o partido manterá as 
ações de obstrução na Casa, 
destacando que este traba-
lho será intensificada depois 
que o PL sair do atual bloco 
partidário que foi formado. 
“Nós do PL sairemos do bloco 
e aí, sim, teremos efetividade 
ainda maior na nossa obstru-
ção. Entretanto, para quem 

conhece o processo legislativo, 
a obstrução é de duas formas: 
ou paralisa-se, ou se retarda. O 
que estamos conseguindo até o 
momento, por conta do blocão 
que pertencemos, é retardar as 
votações”, afirmou, reforçando, 
mais uma vez, que já há votos 
suficientes para aprovar o PL da 
Anistia: “Nós não vamos desistir 
enquanto essa matéria não vier 
ao plenário”.

Durante a quarta-feira, 
pelo menos três comissões 
presididas por deputados do 
PL cancelaram suas reuniões: 
Agricultura, Saúde e Relações 
Exteriores. Suicídios PF

A saúde mental dos 
policiais federais vem sendo 
palco de debate e pauta 
prioritária para a corporação. 
Dados levantados pela 
Coluna junto à corporação 
apontam que em 2023 e 
2024 foram registrados 
seis casos de suicídio de 
profissionais: dois peritos 
criminais, três agentes e 
um delegado. A instituição 
conta com o Programa 
de Acompanhamento 
Psicossocial para os 
Servidores da PF, a fim de 
assegurar o bem-estar dos 
agentes.

Velha Guarda 
A deputada federal 
Talíria Petrone (PSOL-RJ), 
apresentou um Projeto de 
Lei que poderá reconhecer 
as Velhas Guardas das 
Escolas de Samba como 
Patrimônio Cultural Imaterial 
do Brasil. De acordo com a 
parlamentar, os integrantes 
das Velhas Guardas, com 
longos anos de dedicação 
ao samba, “são guardiões 
da identidade das escolas 
e da cultura afro-brasileira”. 
Som na caixa, mestre de 
harmonia! 

Novas paisagens 
O Cônsul-Geral Adjunto do 
Brasil em Vancouver, no 
Canadá, Júlio Cesar Fontes 
Laranjeira, será o futuro 
Embaixador do Brasil na 
Bielorússia, cujo presidente 
Aleksandr Lukashenko 
está no poder desde 1994. 
Bernard Jorg Leopold de 
Garcia Klingl, que chefia a 
Embaixada brasileira em 
Minsk, será removido para 
o Azerbaijão. Klingl foi o 

A CIA tabajara
No Congresso Nacional não há dúvidas de que vazou deste 

Governo a operação tabajara de suposto monitoramento 
de e-mails de diretores paraguaios da Usina Binacional de 

Itaipu, feito pela Agência Brasileira de Inteligência (ABIN) no 
Governo de Jair Bolsonaro. O escândalo causou estragos 

em várias frentes, em especial nas tratativas entre os dois 
países para o novo acordo. Na Embaixada do Brasil em 

Assunção, o clima é pesado. O adido da Polícia Federal será 
escanteado pelos demais, inclusive diplomatas. O adido 

da ABIN no Paraguai, por outro lado, também está sozinho. 
Enquanto na Câmara bolsonaristas querem saber quem 
vazou a suposta investigação – o deputado Alberto Fraga 

(PL-DF) pediu convocação do chefe da ABIN, o delegado Luiz 
Fernando Corrêa. Já nos corredores do Palácio, é tido como 

certo que, a despeito da origem do vazamento, o alvo foi 
Corrêa, que balança no cargo. O episódio expõe uma velada 
briga entre a direção da PF e a Agência, conforme a Coluna 

apurou. De positivo, a crise só serviu até agora para reativar 
a Comissão de Controle das Atividades de Inteligência (CCAI), 
que votou seus membros e terá trabalho, depois de mais de 

ano desativada. 

assessor internacional de 
José Sarney quando este foi 
presidente do Senado. 

Mães salvas 

O Estado do Rio de Janeiro 
registrou queda de 18% 
na Razão da Mortalidade 
Materna – morte da mulher 
durante a gestação, parto 
ou até 42 dias após dar à 
luz. A redução passou de 
77,5 em 2023 para 61,8 em 
2024. Foram 101 óbitos no 
ano passado, contra 133 no 
ano anterior. Os dados foram 
apresentados no XXXV Fórum 
Perinatal do Rio, realizado 
na última segunda (31), no 
auditório da Secretaria de 
Estado de Saúde.

Ponte com 
Singapura 
A diretora do Departamento 
das Américas do Ministério 
de Comércio e Indústria de 
Singapura, Valerie Yuen, 
está em Brasília para tratar 
das relações econômicas 
entre a Cidade-Estado e o 
Brasil, com foco prioritário 
na ratificação do acordo de 
livre comércio Singapura-
MERCOSUL. Singapura é 
tida como uma das capitais 
financeiras da Ásia, e 
centenas de magnatas 
brasileiros têm negócios lá. 
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  Pais são condenados por 
praticarem ensino domiciliar
e por não vacinarem os filhos
Curitiba – A 11ª Câmara Cível 
do Tribunal de Justiça do 
Estado do Paraná (TJPR) con-
denou os pais de três crianças 
de Curitiba a pagar uma multa 
porque não cumpriram a obri-
gação de matricular seus filhos 
em uma escola regular, como 
exige a lei, e porque as crianças 
não foram imunizadas contra 
a COVID-19. Apesar de terem 
feito a matrícula na escola, 
após decisão judicial na Vara 
da Infância e da Juventude e 
Adoção de Curitiba, as crianças 
não frequentaram as aulas.

O relator do acórdão, 
desembargador Ruy Muggiati, 
explicou que a prática do 
homeschooling, ensino domi-
ciliar, que foi regulamen-
tada pela Lei Estadual n° 
20.739/2021, foi considerada 
inconstitucional, como se 
observa na decisão do Órgão 
Especial do TJPR, com relato-
ria do desembargador Rogério 
Luis Nielsen Kanayama. 

A tese do julgamento é 
sobre o dever dos pais ou 
responsáveis de matricular 
seus filhos na rede regular de 
ensino, não sendo permitido 
substituir essa obrigação pelo 
ensino domiciliar, que carece 
de regulamentação legal espe-
cífica no Brasil, assim como 
promover a imunização obri-
gatória das crianças.

Os dispositivos citados 
na decisão foram o Estatuto 
da Criança e do Adolescente, 
art. 14, §1°, e a Ação Direta de 
Inconstitucionalidade da Lei 
Estadual n° 20.739/2021 no 
Paraná, julgada pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF), consi-
derando que “por afronta ao 
art. 22, XXIV, da Constituição 
Federal, é de se declarar a 
inconstitucionalidade da Lei 
Estadual nº 20.739/2021, que 
institui as diretrizes do ensino 
domiciliar (homeschooling) no 
âmbito da educação do Estado 
do Paraná.”. 

ARGUMENTOS
A família argumentou no 

processo que os três filhos 
estudam os conteúdos regu-
lares de ensino, com uso de 
livros didáticos, de português, 
matemática, história, geogra-
fia e ciências, com inclusão em 
sua rotina de inglês, fazendo 
visita semanal à biblioteca, 
experiências no jardim, con-
templação do belo, leitura em 
voz alta, jogos e atividades físi-
cas. Os pais também relataram 
que visitam museus, galerias 
de artes, frequentam o Largo 
da Ordem, são ciclistas e pra-
ticantes de esporte ao ar livre, 
levando as crianças em parques 
e espaços culturais de Curitiba. 
Mas o Conselho Tutelar, em 
visita domiciliar, alertou os 
genitores sobre a necessidade 
de os filhos frequentarem ins-
tituição de ensino, afirmando 
que não “há amparo legal para 
ancorar a didática acadêmica 
escolhida pela família”.  

STF decide que prática de revista
vexatória em presídios é ilegal

Brasília – Por unanimidade, o 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
decidiu nesta quarta-feira (2) 
que a prática de revista íntima 
vexatória nos presídios do país 
é ilegal. A medida é usada pela 
administração penitenciária 
para evitar a entrada de drogas, 
armas e celulares. 

Com a decisão, a Corte 
passa a entender que a inspe-
ção das cavidades corporais e 
o desnudamento de amigos e 
parentes de presos sem justifi-
cativa é “inadmissível”. 

Dessa forma, drogas e obje-
tos ilegais encontrados nos cor-
pos de visitantes não poderão 
ser usados como provas para 
criminalizá-los, se forem obti-
dos a partir da revista vexatória.

Apesar da proibição, a 
Corte entendeu que a admi-
nistração dos presídios pode 
negar a entrada de visitan-
tes que não aceitaram passar 
por nenhum tipo de revista. 
Contudo, a inspeção deve ser 
justificada com base em sus-
peitas de porte de objetos ile-
gais, denúncias anônimas e 

Caso 
A Corte julgou um recurso do Ministério Público para reverter a 

absolvição de uma mulher flagrada tentando entrar em um presídio de 
Porto Alegre com 96 gramas de maconha, que estavam enrolados em 
um preservativo e acondicionados na vagina.

Na primeira instância, ela foi condenada, mas a Defensoria Pública 
recorreu ao Tribunal de Justiça do Rio Grande do Sul (TJRS), que a 
absolveu, por entender que o procedimento de revista íntima foi ilegal.

O caso tramitava no STF desde 2016 e já foi alvo de sucessivas 
interrupções por pedidos de vista ao longo dos anos.

informações de inteligência. 
O Supremo definiu ainda 

prazo de 24 meses para que pre-
sídios de todo o país comprem 
scanners corporais, esteiras de 
raio-x e portais detectores de 

metais. Recursos do Fundo Peni-
tenciário Nacional e do Fundo 
Nacional de Segurança Pública 
deverão ser usados pelo governo 
federal e os estados para a compra 
dos equipamentos.

A Corte passa a entender que a inspeção das cavidades corporais e o 
desnudamento de amigos e parentes de presos sem justificativa é  “inadmissível”

GUSTAVO MORENO/STF

CAMPANHA DE VACINAÇÃO
A Campanha de Vacinação contra a Gripe da CAAPR foi 

mais uma ação de prevenção para a advocacia. Com doses 
acessíveis e proteção contra os principais subtipos do vírus 
Influenza, a iniciativa reforçou a importância da imunização. 

Advogados, dependentes e grupos prioritários tiveram a opor-
tunidade de se vacinar e reduzir os riscos de complicações. 

OAB CAST
O mais recente episódio do OABCast trouxe um debate 

sobre os avanços da atual gestão da OAB Cascavel. Com 
a participação de Josnei Oliveira da Silva, Eliane Deola e 

Carla Schons, e mediação do jornalista Maycon Corazza, a 
conversa abordou projetos e ações voltadas ao fortaleci-
mento da advocacia na região. O episódio já está disponí-

vel no canal da OAB Cascavel no YouTube.

DEFESA DO CONSUMIDOR
Por meio de sua Comissão de Direito do Consumidor, a 

OAB Cascavel esteve presente na audiência pública reali-
zada na Câmara de Vereadores de Cascavel para debater 
as reclamações sobre o aumento das contas de energia 
elétrica após a instalação de medidores inteligentes pela 

Copel. Durante o evento, consumidores, autoridades 
locais e representantes da empresa discutiram soluções 

para o problema. A Copel se comprometeu a oferecer 
atendimento específico para consumidores afetados.

CAMPANHA DE PÁSCOA
OAB Cascavel realiza mais uma edição da campanha Pás-

coa Solidária. Participe dessa missão especial doando uma 
caixa de bombom e levando carinho para crianças da Escola 
Municipal Professora Ivone Varela dos Passos e da Associa-
ção Cascavelense de Amigos de Surdos. As doações podem 
ser entregues na OAB Cascavel (Av. Assunção, 668). Uma 

iniciativa em parceria com a CAAPR e o Grupo Corrida Legal.

VISITA À PENITENCIÁRIA
A Comissão de Execução Penal visitou a Penitenciária Federal 

de Catanduvas na última quarta-feira (26), sendo recebida 
pelo Diretor da unidade, Rodrigo Cantero Porto, junto ao chefe 
de segurança e ao representante jurídico. Representaram a 

comissão a Vice-Presidente, Dra. Suelane Gundim, o Secretá-
rio, Dr. Algacir, e o membro Dr. Paulo Hara. O encontro permitiu 

um diálogo sobre a execução penal e suas diretrizes. 
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Donald Trump anuncia tarifa 
recíproca de 10% contra o Brasil
Brasília – O presidente dos 
Estados Unidos, Donald Trump 
(Republicano), confirmou nesta 
quarta-feira (2) a aplicação de 
uma tarifa recíproca de 10% 
sobre produtos do Brasil. Para 
outros países, cobrará uma 
taxa próxima da metade que 
as outras nações aplicam sobre 
produtos norte-americanos. A 
China, por exemplo, será taxada 
em 34%. A UE (União Europeia), 
em 20%. “Isso é meio recíproco, 
não totalmente recíproco”, 
disse Trump ao anunciar a 
medida na Casa Branca. 

Segundo o republicano, a 
política tarifária é uma “decla-
ração de independência econô-
mica” dos EUA. Também des-
creveu o anúncio como “um dos 
momentos mais importantes 
da história norte-americana”.  

TARIFAÇO 
A política comercial de 

Donald Trump atingiu seu 
ápice nesta quarta-feira, com 
o início da cobrança das tari-
fas recíprocas. O presidente 
apelidou a data de “Liberation 
Day” (“Dia da Libertação”, em 
português) porque, segundo 
ele, marca o momento em que 
os EUA se libertam do que ele 
chamou de comércio estran-
geiro “injusto”.

O republicano aplicou diver-
sas tarifas sobre produtos e par-
ceiros comerciais desde o início 
de seu segundo mandado, em 
20 de janeiro, com o objetivo de 
fortalecer a economia do país, 
reverter déficits comerciais e 
recuperar a competitividade 
da indústria norte-americana. 

A primeira medida tarifária 

foi anunciada em 1º de feve-
reiro. Na ocasião, Trump apli-
cou 25% sobre produtos do 
México e do Canadá com a 
justificativa de que os países 
eram responsáveis pela che-
gada de “inúmeros e horrí-
veis” imigrantes aos EUA, pela 
entrada de drogas no país e 
pelo déficit nas contas públi-
cas. O pacote entrou em vigor 
em 4 de março.

AUTOMÓVEIS
O documento assinado 

ontem por Trump prevê ainda 
a imposição de tarifas de 25% 
sobre a importação de automó-
veis e peças automotivas, sob a 
alegação de riscos à segurança 
nacional. As novas taxas entram 
em vigor hoje para veículos e 
em 3 de maio para peças.

Reciprocidade
A Câmara dos Deputados aprovou nesta quarta-feira (2) o reque-

rimento de urgência do projeto de lei que autoriza o Brasil a adotar 
reciprocidade tarifária e ambiental no comércio com outros países. O 
texto responde às medidas do presidente dos Estados Unidos, Donald 
Trump. Com a proposta, aprovada com 361 votos a favor e 10 contra, 
além de duas abstenções, o texto pode seguir diretamente ao plenário 
sem passar por comissões temáticas.  O projeto foi aprovado pelo 
Senado na terça-feira (1º) com 70 votos a favor e nenhum contra. 

Vale para todos os países com os quais o Brasil faz comércio, mas 
ganhou força depois de Trump ampliar para 25% a taxa de importação 
de aço e alumínio do Brasil. O PL, partido do ex-presidente Jair Bol-
sonaro, planejava obstruir a votação para pressionar o presidente da 
Câmara, Hugo Motta (Republicanos-PB), a pautar o projeto de lei 2.858 
de 2022, que anistia os condenados pelo 8 de Janeiro. No entanto, de 
última hora, o líder da sigla na Casa, Sóstenes Cavalcante (RJ), mudou 
de posição e orientou a bancada a votar “sim”. Ele justificou a decisão 
como uma “homenagem ao agronegócio brasileiro”.

Brasília – O ministro da Casa 
Civil, Rui Costa, disse nesta 
quarta-feira (2) que já foram 
assinados aproximadamente 
R$ 2 bilhões em empréstimos 
consignados privados desde 
o lançamento do programa 
do governo federal, Crédito 
do Trabalhador. A declaração 
foi dada em entrevista à Rede 
Eldorado de Rádio, trans-
mitida por diversas emisso-
ras do extremo sul da Bahia 
simultaneamente.

O ministro também afirmou 
que o objetivo do programa é 
melhorar a renda e diminuir 
as dívidas dos trabalhadores. 
“É esse o objetivo, melhorar 
a renda do trabalhador, dimi-
nuindo seu endividamento, 
diminuindo a prestação que 
ele paga por um empréstimo. 

Nesses poucos dias nós já assi-
namos R$2 bilhões em novos 
empréstimos”. 

CRÉDITO DO TRABALHADOR
O crédito consignado é uma 

modalidade de empréstimo que 
consiste no desconto das mensa-
lidades direto na folha de paga-
mentos de salários ou benefícios.

A ferramenta exige uma 
conexão dos bancos com os 
empregadores dos funcioná-
rios. O financiamento é mais 
incerto para trabalhadores da 
iniciativa privada, que podem 
trocar de emprego ou serem 
demitidos. No entanto, o pro-
grama tem trazido reclama-
ções na internet sobre os juros 
cobrados. Internautas falam 
que as taxas são mais altas do 
que o esperado.  

R$ 2 bi em empréstimos consignados 
foram aprovados, diz Rui Costa

PR: Empreendedor leva 53 segundos para 
consultar viabilidade de nome de empresa

Brasília – Um empreende-
dor leva apenas 53 segundos, 
em média, para consultar a 
viabilidade de nome de uma 
empresa no Paraná, tempo 
inferior à média brasileira, que 
é de 1 hora e 12 minutos. Esses 
são os tempos calculados no 
mês de março, de acordo com 
o relatório da Junta Comercial 
do Paraná (Jucepar), órgão do 
Governo do Estado, vincu-
lado à Secretaria da Indústria, 
Comércio e Serviços, a par-
tir da RedeSim, do governo 
federal.

Segundo o documento 
, divulgado nesta quarta-
-feira (2), a agilidade desse 

processo colocou o Paraná 
entre os cinco estados mais 
rápidos nesse quesito no Bra-
sil, que oferecem a consulta em 
menos de um minuto. Nas pri-
meiras posições também apa-
recem Pernambuco, Rondônia, 
Tocantins e Piauí. Das cinco 
unidades federativas, o Paraná 
é o que teve o maior volume 
de processos analisados no 
período (7.143). Em fevereiro 
o Estado aparecia em 9º.

O Paraná passou de 5º lugar 
no ranking nacional em feve-
reiro para 1º lugar, registrando 
o tempo médio de 1 hora e 
58 minutos para a realização 
desse processo. Os outros 

25 estados e o Distrito Fede-
ral levaram mais tempo para 
concluir o registro de empresa, 
chegando a gastar 30 horas e 
40 minutos, como é caso de 
São Paulo, o último estado 
posicionado no ranking. 

A agilidade desse processo 
colocou o Paraná entre os 
cinco estados mais rápidos 
nesse quesito no Brasil

A
E

N

Autônomo e Facultativo 

Valor mínimo R$ 1.518,00 20% R$ 303,60

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

O AUTÔNOMO que prestar serviços só a pessoas físi-

cas e o FA CULTATIVO podem contribuir com 11%

sobre o salário mínimo. Donas de casa de baixa renda

podem recolher sobre 5% do salário mínimo.

Índice em % FEV MAR ano 12m 

IPCA (IBGE) 1,31 - 1,47 5,06

IGP-M (FGV) 1,06 -0,34 0,99 8,58

IGP-DI (FGV) 1,00 - 1,11 8,78

Índice JAN FEV MAR

IGP-M (FGV) 1,0654 1,0675 1,0844

IGP-DI (FGV) 1,0686 1,0727 1,0878

* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 13,25%  | TJLP: 7,97%

BASE (R$) Alíq. % deduzir

AAté R$ 2.259,20 zero zero

De 2.259,21 até 2.826,65 7,5% 169,44

De 2.826,66 até 3.751,05 15% 381,44

De 3.751,06 até 4.664,68 22,5% 662,77

Acima de 4.664,68 27,5% 896,00

Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2024:8ª parcela

vence em 27/12, com juros Selic de 6,13%

Período/ Poup. antiga Poup. nova Rem.

depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12 básica

1/3 a 1/4 0,6097 0,6097 0,1092

2/3 a 2/4 0,6437 0,6437 0,1430

3/3 a 3/4 0,6698 0,6698 0,1690

4/3 a 4/4 0,6718 0,6718 0,1709

5/3 a 5/4 0,6737 0,6737 0,1728

Ações % R$

Petrobras PN -0,32% 37,18

Vale ON -0,16% 57,10

Bradesco PN +0,45% 12,50

Pão de Açúcar ON +16,50% 3,53

Magazine Luiza ON +6,79% 11,16

Vamos ON +8,58% 4,81

IBOVESPA: +0,03% 131.190 pontos

Iene 150,01

Libra est. 0,77

Euro 0,92

Peso arg. 1072,90

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,3% 5,6980 5,6990 -0,1%

PTAX  (BC) -0,2% 5,6918 5,6923 -0,9%

PARALELO +0,3% 5,5900 6,0200 -0,2%

TURISMO +0,3% 5,5900 6,0000 -0,2%

EURO +0,4% 6,1853 6,1864 -0,2%

R$/m2 JAN FEV %m %ano %12m

Paraná 2.441,87 2.450,59 0,36 0,64 6,36

Oeste 2.492,43 2.500,19 0,31 0,61 6,62

Norte 2.458,64 2.416,67 -1,71 0,11 7,69

DÓLAR 02/04

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 02/04 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA JAN a DEZ 2025

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1984,00 

II R$ 2057,00 

III R$ 2123,00 

IV R$ 2275,00

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/25 a dez/25)

JAN FEV MAR
TJLP (%) 7,97 7,97 7,97

Sal. mínimo 1.518,00 1.518,00 1.518,00

UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA mai/25 1.029,50 -4,75 0,4%

FARELO mai/25 287,20 -5,10 -4,3%

MILHO mai/25 457,75 -4,00 -2,5%

TRIGO dez/24 539,25 -1,25 -3,0%

SOJA 116,90 0,6% -5,2% 115,00

MILHO 65,32 -2,6% -5,5% 64,00

TRIGO 80,06 0,0% 6,1% 82,00

BOI GORDO 312,74 1,7% 1,6% 300,00

SUINO 8,13 0,1% -10,6% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 02/04 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja

(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no

farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 02/04 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 02/04 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 126,50 0,4% -4,2%

SOJA Paranaguá 133,50 0,0% -0,4%

MILHO Cascavel 72,00 0,0% 1,4%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Assalariado

Até um salário mínimo (R$ 1.518,00) 7,5%

De R$ 1.518,01 a R$ 2.793,88 9%

De R$ 2.793,89 a R$ 4.190,83 12%

De R$ 4.190,84 a R$ 8.157,41 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa

de cada intervalo de salário, e depois some os va lores

EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Vencimento: consulte o INSS

MEI - Microempreendedor Individual 

Valor mínimo R$ 1.518,00 5% R$ 75,90

Valor máximo R$ 8.157,41 20% R$ 1.631,48

Segurados Especiais

Recolherão com 1,3% em cima do valor de suas

receitas brutas das produções rurais

Iene R$ 0,0337

Libra est. R$ 7,39

Peso arg. R$ 0,005

R$1: 1.408,05 guaranis
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Palavras cruzadas

Solução anterior

Mensagem do Dia

Horóscopo do dia
ÁRIES  21/3 a 20/4
Atenção à comunicação hoje para evitar mal-en-
tendidos e fofocas, especialmente no trabalho. À 
noite, a Lua em Câncer pode trazer antigos assun-
tos à tona e potencial desconforto em casa. Um ex 
pode surgir pedindo nova chance, mas cautela é 
a palavra-chave.
COR: “17, 33, 08” PALPITE: PRETO

TOURO  21/4 a 205
Cuidado com finanças e negócios arriscados hoje, 
Touro - especialmente ao misturar dinheiro e ami-
zade! Esta noite, prepare-se para agitar, mas lem-
bre-se de ser cauteloso na comunicação para evitar 
mal-entendidos. Novos encontros podem surgir, 
mas confie com sabedoria. Evite tópicos contro-
versos com os entes queridos.
COR: AZUL-CLARO PALPITE: “23, 60, 04”

GÊMEOS  21/5 a 20/6
Controle seu temperamento para manter o foco no 
trabalho e agir discretamente para impressionar. 
Lembre-se, não misture amizade com dinheiro esta 
noite. Quanto ao romance, as estrelas sugerem um 
pouco de paciência, pois não há muitas novidades 
no momento. Mantenha a calma e o equilíbrio.
COR: GOIABA PALPITE: “48, 30, 19”

CÂNCER 21/6 a 21/7
Atenção à distração no trabalho e cautela com 
viagens hoje, mas a noite ilumina seu signo 
e aumenta sua confiança! No amor, use seu 
charme, apenas lembre-se de diminuir as críti-
cas para manter a paz.
COR: ROSA PALPITE: “14, 59, 51”

LEÃO 22/7 a 22/8
O dia pode começar suave, mas se prepare, pois 
as tensões podem surgir! Use a boa vontade para 
evitar confrontos, especialmente com amigos. 
Reforce a confiança no amor conforme a noite se 
aproxima. Cuidado nas redes sociais e com a dis-
tância na paquera.
COR: AZUL PALPITE:  “34, 16, 43”

VIRGEM 23/8 a 22/9
Hoje, o foco é o trabalho e abertura para novas 
experiências! Mas fique atento às tensões com 
colegas e proteja suas ideias. Evite críticas duras 
para não ter conflitos desnecessários. À noite, o 
astral permanece tenso, então mantenha a calma 
em todas as relações.
COR: AMARELO PALPITE: “50, 23, 51”

LIBRA  23/9 a 22/10
Mantenha o foco no trabalho e cuidado com os 
exageros para proteger a sua saúde hoje. A noite 
pode ser tensa nos relacionamentos, já que a Lua 
chega em Câncer com uma disputa com Netuno. 
A vida amorosa pode andar em ritmo lento, tenha 
cautela para não criar mal-entendidos.
COR: AZULESVERDEADO PALPITE: “23, 59, 41”

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
Hoje é dia de exercitar a flexibilidade para lidar 
com imprevistos. Pode haver dificuldades no tra-
balho, especialmente com pessoas mais jovens, 
mas nada que se transforme em problema grave. 
Na vida amorosa, um ar de tensão, mas à noite as 
coisas tendem a melhorar, graças à Lua em Câncer. 
Mantenha a saúde em foco!
COR: MAGENTA PALPITE: “12, 57, 27”  

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12
Comece o dia ao lado de parcerias fortes e lidere os 
desafios no trabalho! Tenha paciência nos conflitos 
familiares e lembre-se da diplomacia. À noite, deixe 
sua sensualidade brilhar, mas não espere tranquili-
dade. Desafios em amor e conquista podem surgir, 
então prepare-se e persista!
COR: LILÁS PALPITE: “08, 44, 59”

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1
Comece o dia focada no trabalho, mas esteja 
atenta a possíveis complicações de comunicação 
pela manhã. Verifique os documentos com cuidado 
e mantenha a diplomacia. À noite, espere um aque-
cimento nos relacionamentos, mas cuidado com o 
ciúme para evitar tensões.
COR: ROXO PALPITE: “48, 36, 57”

AQUÁRIO 21/1 a 19/2
O dia está começando com muita sorte, mas lem-
bre-se de ser cauteloso com as finanças! Evite com-
pras impulsivas e mantenha as contas equilibra-
das. À noite, esteja atento à sua saúde e considere 
opções para um estilo de vida mais saudável. O 
amor está no ar, apenas controle sua possessivi-
dade para manter a harmonia.
COR: AZULTURQUESA PALPITE: “23, 41, 58”

PEIXES 20/2 a 20/3
Hoje, dedique-se aos laços familiares e resolva 
quaisquer conflitos que podem surgir. Não deixe 
que assuntos pessoais afetem seu trabalho tam-
bém. À noite, tente controlar o ciúme - lembre-se, 
o romantismo é a chave para evitar conflitos des-
necessários no amor.
COR: VERMELHO PALPITE: “19, 03, 01”  

 

 

Crescente
04/04 - 23h14

Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Quinta 3/4/2025

Parcialmente nublado  Paranaguá
max 29
min 23

Cascavel
max 25
min 20

Foz do Iguaçu
max 27
min 22

max 29
min 20

Curitiba
max 27
min 18

FASES 
DA LUA

Sexta 4/4/2025

Sábado 5/4/2025

Parcialmente nublado 
com pancadas de chuva

Nova
29/03 - 07h57

Minguante
20/04 - 22h35

Cheia
12/04 - 21h22

Parcialmente nublado  

max 29
min 21
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Dia de Sorte

MÊS DA SORTE: 06 02 01 08 02 01 00

Super Sete concurso: 677

1 2 3 4 5 6 7

OUTUBRO

03 04 07 13 16 18 28 

Megasena
01 02 04 06 07 08 09 10 

11 14 15 17 18 19 24concurso: 2847Megasena
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TIME DO
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1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.
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MÊS DA SORTE:
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OS RESULTADOS OFICIAIS.
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Solução
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BANCO 15

3/tea. 5/e-mail — gafes — mania. 6/linear — sondas.

PSM
POPULAÇÃO

DEMORAROL
DVERDADE

REMOGAFES
MAPASTO
ONDASABC
LIXOORA

TEALINEAR
QALGUMR
USUALAÇO

SEISUTIS
NASILOS

CAFECALE
GELEIAREAL

S

Doce de
açúcar e 

amendoim

Exerce 
o poder

na demo-
cracia

Alimento
feito com
batatas

As roupas
usadas

pela
grávida

Manchas
na pele
comuns

nos ruivos

Trabalho
manual de
operário

Peça que
faz mover
a canoa

Abrigo do
esquimó

(pl.)

Correio
eletrônico
(Inform.)

Frequen-
te; roti-
neiro

Conso-
ante de
"ouro"

Número
de lados
do cubo

Brinca-
deira das
torcidas

(?) da
manhã:

desjejum

A tecla
"apagar" 

das calcu-
ladoras

Alimento
da abelha-

rainha

Conceito
mais alto
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"Tudo me é permitido", mas nem tudo con-
vém. "Tudo me é permitido", mas eu não 

deixarei que nada me domine.
 

1 CORÍNTIOS 6:12
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Cascavel – Boa parte das equi-
pes brasileiras que disputa a 
Taça Libertadores da América 
fará sua estreia nesta quinta-
-feira (3). Serão quatro times 
em campo, buscando um bom 
começo na fase de grupos para 
avançar para os play-offs. 

Bahia e Internacional fazem 
o primeiro dos duelos nacio-
nais dentro da competição. 
A partida marcada para 19h, 
na Arena Fonte Nova é válida 
pelo grupo F, que tem ainda o 
Nacional do Uruguai e o Atlé-
tico Nacional da Colômbia, 
que se enfrentaram na noite 
de ontem (2). No último treino 
realizado ontem pela manhã, 
Roger Machado deixou dúvida 

Estreias mexem com brasileiros na Libertadores
no comando do ataque entre 
Borré e Valencia. No mais, o 
time está definido. 

FLAMENGO
O rubro- negro joga às 

21h30, contra o Deportivo 
Táchira, na Venezuela, com o 
pensamento de quebrar um 
tabu. AS últimas estreias na 
Libertadores não foram de 
bons resultados. Das 20 partici-
pações, o Flamengo venceu na 
estreia por sete vezes, empa-
tou outras oito e foi derrotado 
em cinco oportunidades.A 
última vitória na estreia foi em 
2022. O meia Gerson vai desfal-
car o time, por ainda estar em 
recuperação da lesão sofrida 

FICHA TÉCNICA
BAHIA X INTERNACIONAL - FONTE NOVA – 19H

Inter: Anthoni; Aguirre, 
Vitão, Juninho e Bernabei; 

Fernando e Bruno 
Henrique; Vitinho, Alan 
Patrick e Wesley; Borré 

(Valencia). Técnico: Roger 
Machado.

Bahia: Marcos Felipe; 
Gilberto, Kanu, Santiago 

Mingo e Luciano Juba; Caio 
Alexandre, Jean Lucas e 

Everton Ribeiro; Ademir, Erick 
Pulga e Luciano Rodríguez. 

Técnico: Rogério Ceni. 

Internacional faz estreia 
em grupo cheio de 
campeões da Libertadores 

RICARDO DUARTE/INTER
nas eliminatórias da Copa. Já 
o atacante Pedro voltou a trei-
nar com o elenco após cirurgia 
no joelho, mas ainda não tem 
condições de atuar.

PALMEIRAS
O Grupo G foi aberto na ter-

ça-feira com vitória do Cerro 
Porteño sobre o Bolivar, por 4 
a 2. Hoje, o Palmeiras joga no 
Peru contra o Sporting Cristal. 
A novidade do Alviverde para 
a partida deve ser o retorno 
do zagueiro Gustavo Gómez, 
que está recuperado de uma 
lesão do joelho direito. No 
meio-campo, Lucas Evange-
lista e Emí Martínez disputam 
posição. 

“CORRIDA COM A PM”
LUIZ HENRIQUE/FOLHA DE PALOTINA

A primeira corrida “Corre com a PM” foi sucesso. A prova dispu-
tada pelas ruas de Palotina reuniu mais de 600 atletas de diver-
sas idades e cidades. Com percursos de 10km e 5km, a prova 
também teve a categoria voltada para pessoas com deficiência. 
Além da Polícia Militar, a Prefeitura de Palotina e a Associação 
de Corredores de Rua participaram da organização da prova. 
Na categoria 10km, os vencedores foram Márcio Gonçalves e 
Clarice Clair Lang. Nos 5km, vitórias de Marcos Ferreira de Lima 
e Franciele Bonissoni.

Cascavel – O Andraus, time 
que não passou da primeira 
fase do Campeonato Para-
naense e marcou apenas 
nove gols em 11 partidas tem 
sido a “fonte” para o FC Cas-
cavel buscar novos contrata-
dos para a Série D. Depois do 
volante Lucas Lourenço, de 
30 anos, a equipe aurinegra 

anunciou o atacante Luis 
Araújo. Com 24 anos e 1m85 
de altura, ele atuou em dez 
partidas do estadual e não 
marcou gol. O jogador já está 
treinando há algum tempo 
com o elenco e foi registrado 
no BID, podendo atuar na 
partida de estreia na próxima 
semana em Uberlândia.

São Paulo - O golaço de cava-
dinha marcado pelo atacante 
Enrdick para o Real Madrid na 
última terça-feira (1º), pela 
semifinal da Copa do Rei, ren-
deu mais um bônus “gordo” ao 
Palmeiras, seu ex-clube. 

De acordo com as cláusu-
las do contrato da venda do 

canhoto ao time merengue, 
cada tento anotado pelo bra-
sileiro dá direito a 35 mil euros 
(R$ 215,58 mil, na conversão 
atual) ao Verdão. 

Por ter começado a par-
tida como titular, o alviverde 
recebe outro bônus, de 75 mil 
euros (R$ 461,97 mil).

Rio de Janeiro – Depois de 
empatar com o Uruguai, em 

1 a 1, e vencer a Bolivia, por 3 
a 0, a Seleção Brasileira Sub-
17 enfrenta a Venezuela, pela 
terceira rodada do Sul-Ameri-
cano. A partida está marcada 

para 21 horas, no Estádio 
Olímpico Jaime Morón León, 
em Cartagena, e pode garan-
tir a equipe nas semifinais da 
competição com uma rodada 

de antecedência. Além 
disso, a competição tam-

bém vale vaga para o Mun-
dial da categoria, no Catar. 

O técnico Dudu Patetuci 
confirmou que vai mexer 

na escalação para dar mais 
tempo de jogo ao elenco.  

“Estamos realizando algu-
mas trocas, trocas pontuais, 
que a gente acredita que a 
equipe vai dar uma fortale-

cida nesses setores. Acredito 
que vamos fazer uma boa 

partida e sair com a vitória 
para classificar não só para 
as finais do Sul Americano, 

mas também para a Copa do 
Mundo Sub-17”, finalizou.

Cascavel – A quinta-feira (3) 
será de decisões no futsal mas-
culino dos Jogos Escolares do 
Paraná em Cascavel. Dois jogos 
irão definir os campeões nas 

categorias até 14 e até 17 anos. 
As finais do feminino aconte-
cem amanhã, com a definição 
dos finalistas acontecendo 
hoje. 

As finais do masculino 
acontecem no Ginásio da Neva, 
a partir das 13h30. No primeiro 
duelo, pela categoria 12 a 14 
anos, Marilis Pirotelli e Sagrada 

Família fazem a decisão. Logo 
em seguida acontece a final da 
categoria 15 a 17 anos, entre 
Colégio Adventista e Colégio 
Castelo Branco.  

Futsal define campeões nos Jogos Escolares

FC Cascavel anuncia atacante

Endrick ainda dá lucro ao Palmeiras

Seleção sub-17 
decide vaga
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Matias Dominguez
Campeão brasileiro da Mirim 

em 2023, o maranhense Matias 
Dominguez teve novamente belas 
atuações e resultados positivos 
na Copa São Paulo Bradesco 
KGV de Kart, que no último 
sábado (29) realizou sua 2ª 
etapa da temporada. Dominguez, 
piloto da categoria Rotax Mini 
Max, fez bons treinos durante a 
semana no Kartódromo Granja 
Viana, em Cotia (SP), sempre 
acompanhado de sua equipe, 
a WM Racing Team. E o bom 
trabalho conjunto terminaria 
se refletindo nas três provas, 
quando Matias Dominguez – 
atual vice-campeão brasileiro 
da Cadete – obteve um 2º, um 
3º e um 4º lugar. A soma dos 
pontos fez com que o piloto 
de São Luís (MA) subisse ao 
pódio na 3ª posição, repetindo 
o resultado obtido na 1ª etapa, 
disputada em fevereiro.

 
Metropolitano

O Campeonato Metropolitano 
de Kart de Cascavel terá sábado 
a realização da 3ª etapa, no 
Kartódromo Delci Damian. Uma 
das categorias destaques na 
abertura da temporada, no dia 
1º de fevereiro, foi a categoria 
Cadete, que tem a seguinte 
classificação após a primeira 
etapa: 1º) Pietro Sorbara, com 
29,5 pontos; 2º) Bernardo Felipe 
Brandão, 22,5; 3º) Davi Lucas 
de Oliveira, 18,5; 4º) Charles 
Uscocovich, 18,0; 5º) Bernardo 
Ferri, 16,0; 6º) Miguel Ferrri de 
O. Tomazelli, 12,5; 7º) Tomaz 
Prati Sperafico, 9,0; 8º) Lorenzo 
Farias Cavalli, 8,5; e 9º) Davi 
Luiz Grolli, com 5,0 pontos. 

Paranaenses estão otimistas para
abertura do Mitsubishi Cup 2025

Moto1000GP reúne 130 
pilotos em Cascavel 

Após meses intensos de preparação para a temporada 2025 
do Moto1000GP, a etapa de abertura do Campeonato Brasileiro 
de Motovelocidade neste fim de semana, em Cascavel. A cidade, 
uma das mais tradicionais no esporte a motor no país, receberá 
mais de 130 pilotos divididos nas sete categorias que alinharão 
seus grids. Serão 11 corridas no sábado (5) e no domingo.  

Os motores vão roncar na 
capital do Agronegócio: Ribei-
rão Preto (SP) foi a cidade 
escolhida para dar o início ao 
maior campeonato de rali raid 
de velocidade do País: a Mitsu-
bishi Cup. No próximo sábado 
(5), pilotos e navegadores vão 
encarar um trecho cronome-
trado de 32,72 km, que será 
percorrido por três vezes, tota-
lizando 98,16 km de pé fundo 
no acelerador. A concentração 
da 1ª etapa da Mit Cup estará 
no Talula Cable Park. 

E quem volta a acelerar é o 
paranaense Pedro Marcondes – 
que estreou como piloto de rali 
na última etapa da temporada 
2024 da Mit Cup, e contou com 
a navegação do experiente 
Artemio Pauluci. Juntos, eles 
passam a ser oficialmente a 
segunda dupla a representar 
a equipe Braço Curto MotorS-
port – que é do Paraná – nos 
rally’s nacionais. “Estou muito 
feliz com a oportunidade de 
acelerar um dos carros de rally 
da Braço Curto MotorSport. 
Deu tudo certo no momento 
da minha estreia, sem qual-
quer tipo de ocorrência. 
Melhorei meus tempos volta 
a volta e fui adquirindo segu-
rança para acelerar, de forma 
que fui conhecendo melhor 
o carro (limites e reações) a 
cada bateria”, explicou Pedro. 
“Estou bem otimista para esse 
ano. Vou aproveitar para trei-
nar e me aperfeiçoar nas pro-
vas da Mit Cup, pois os planos 

da equipe para mim são mais 
ambiciosos”, falou o piloto, 
indicando que vem novidade 
para os próximos meses. 

A etapa terá alguns trechos 
inéditos, a exemplo de 5 km de 
areia que prometem desafiar 
os off-roaders. As estradas – 
que cortam canaviais – mes-
clam trechos de alta e média 
velocidade, intercalando seto-
res mais sinuosos. 

“O Pedro já demonstrou ter 
potencial e responsabilidade 
para ser um grande piloto. E 
me sinto honrado pelo convite 
de seguir navegando para ele, 

uma vez que o planejamento é 
disputar a temporada inteira. A 
Mit Cup é bem organizada, com 
circuitos técnicos que nos ensi-
nam bastante, será uma boa 
escola para ele e para mim 
também”, afirmou Artemio. 

A dupla da Braço Curto 
MotorSport vai acirrar a dis-
puta pelo pódio da categoria 
Triton ER, mas o evento tam-
bém é formado pelas catego-
rias Eclipse Cross R, Outlander 
Sport R, Triton Sport RS e Tri-
ton Sport R. A largada do pri-
meiro carro é às 8h, com pre-
visão de encerramento às 18h.  

Os paranaenses Pedro 
Marcondes e Artemio 

Pauluci vão disputar a 
Mit Cup 2025 

 DIVULGAÇÃO
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UNIVERSIDADE ESTADUAL DO 
OESTE DO PARANÁ 

 
 

UNIOESTE/Campus Marechal Cândido Rondon  
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 349/2025-GMS e 90349/2025-Compras.gov – e-
Protocolo nº 23.714.175-0/2025. Objeto: “Contratação de empresa visando o 
fornecimento de combustível para abastecimento da frota da UNIOESTE – Campus 
de Marechal Cândido Rondon”. Valor Total: R$ 254.840,00. RECEBIMENTO DAS 
PROPOSTAS: A partir das 08h00 do dia 03/04/2025, no sítio 
https://www.gov.br/compras/pt-br/sistemas/comprasnet-siasg. ABERTURA DAS 
PROPOSTAS E RECEBIMENTO DOS LANCES: A partir das 09h00min, do dia 
16/04/2025, horário de Brasília/DF, no mesmo endereço eletrônico. O edital e demais 
informações complementares encontram-se à disposição dos interessados em 
www.gov.br/pncp/pt-br ou https://midas.unioeste.br/ sgav/arqvirtual#/ ou ainda 
www.transparencia.pr.gov.br/pte/compras/licitacoes. Marechal Cândido Rondon, 02 de 
abril de 2025. Cleide Maria Marsaro Scherer/Pregoeira. 

 

Versões e Preços
A nova Z900 chega ao Brasil com 02 opções de cores para a versão padrão 
e uma opção exclusiva para a versão R EDITION e devem chegar nas conces-
sionárias autorizadas Kawasaki no segundo trimestre de 2025. 
• Z900 (verde, vermelha) 
A Z900 tem preço público sugerido de: R$62.690.00 com frete incluso. 
• Z900 R EDITION (cinza) 
A versão R EDITION conta com suspensão traseira Öhlins, freios dianteiros 
Brembo e pintura exclusiva, elevando ainda mais o desempenho e o visual 
da Z900 com preço público sugerido de: R$70.790.00 com frete incluso. 

Nova Kawasaki Z900: A cada 
curva, uma experiência incrível

A Kawasaki traz ao Brasil a 
nova Z900, uma motocicleta 
que herda o conceito emo-
cionante e amigável ao piloto 
de suas antecessoras, agora 
com atualizações no chassi e 
na eletrônica embarcada, que 
elevam a diversão e a esporti-
vidade na pilotagem. 

Com um pacote eletrônico 
aprimorado, a nova Z900 agora 
conta com feedback da IMU 
(Unidade de Medição Inercial) 
e o quickshifter KQS bidire-
cional da Kawasaki, que atua 
inclusive nas reduções de mar-
chas, operando desde 1.500 
rpm. Para maior conforto em 
viagens, a motocicleta também 
incorpora controle de cruzeiro 
eletrônico. 

Visualmente, o novo design 
que segue o conceito Sugomi 
foi intensificado, trazendo 
linhas agressivas e detalhes 
metálicos que reforçam a 
esportividade e a presença 
marcante da moto. 

DESEMPENHO APRIMORADO 
O potente motor 948 cm³, 

quatro cilindros em linha, 
continua sendo o coração da 
Z900, agora com uma entrega 
de torque mais contundente 
em médias rotações e uma res-
posta ainda mais precisa, gra-
ças às novas válvulas de acele-
rador eletrônico. Para reforçar 
a segurança e a experiência de 
pilotagem, o modelo traz freios 
dianteiros com pinças radiais 

de 4 pistões, garantindo uma 
frenagem mais linear e precisa, 
além dos novos pneus Dunlop 
Sportmax Q5A. 

TECNOLOGIA E CONFORTO 
O cockpit da nova Z900 apre-

senta uma tela TFT colorida de 
5 polegadas, com conectividade 
ao aplicativo Rideology The App 
Motorcycle, - na versão Brasil, a 
opção de comando de voz está 
sendo desenvolvida e em breve 
estará disponível para down-
load. O sistema de iluminação 
foi atualizado com faróis com-
pactos e ainda mais precisos, 
além de uma nova lanterna 
traseira em LED com design 
tridimensional. 

O assento foi reformulado 

com uma estrutura mais con-
fortável e plana, permitindo 
maior mobilidade ao piloto. 
Além disso, o guidão de alu-
mínio tipo fat-bar proporciona 
mais rigidez e melhora a sensa-
ção de controle. 

 DIVULGAÇÃO
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No Dia da Conscientização do Autismo, 
Estado reforça avanços no sistema de saúde
Curitiba – O Transtorno do 
Espectro Autista (TEA) é uma 
condição do neurodesenvol-
vimento que se manifesta de 
forma única em cada indiví-
duo, afetando principalmente 
a comunicação, a interação 
social e o comportamento. 
Neste 2 de abril, Dia Mundial de 
Conscientização do Autismo, a 
Secretaria de Estado da Saúde 
do Paraná (Sesa) destaca as 
políticas públicas voltadas 
para garantir diagnóstico pre-
coce, tratamento e inclusão de 
pessoas com TEA no Sistema 
Único de Saúde (SUS).

“O autismo não é uma 
doença, mas uma forma dife-
rente de perceber e interagir 
com o mundo. Por isso, é essen-
cial oferecer suporte desde 
a infância, com profissionais 
capacitados e uma rede de apoio 
integrada”, afirmou o secretário 
de Estado da Saúde, Beto Preto.

Desde 2018, a Sesa vem 
estruturando a rede de cui-
dado para pessoas com TEA, 
investindo na capacitação de 
profissionais, na elaboração de 
protocolos e na ampliação de 
serviços especializados.

Uma das principais inicia-
tivas foi a implementação da 
Capacitação Multiprofissional 
em Análise do Comportamento 
Aplicada (ABA). Além da for-
mação para profissionais de 
saúde, a Sesa disponibilizou 
em 2021 um curso específico 
para pais, cuidadores e edu-
cadores que já conta com mais 
de 67 mil inscritos. 

Em relação à assistência 
em saúde, a Secretaria tam-
bém efetivou a publicação do 
Protocolo de Avaliação e Aten-
dimento à Pessoa com TEA, 
documento que padroniza o 
fluxo de cuidado nos municí-
pios, promovendo o acesso a 
cuidados de maneira humani-
zada e adequada ao cidadão.

Paralelamente, a rede de 
serviços especializados foi 
ampliada e hoje conta com 
237 estabelecimentos cre-
denciados em todo o Estado, 
incluindo parcerias com as 
Associações de Pais e Amigos 
dos Excepcionais (Apaes). Com 
isso, foi possível disponibilizar 
mais de 2,1 milhões de aten-
dimentos a pessoas com TEA, 
somente em 2024.

“Nosso compromisso é 
garantir que as pessoas com 
TEA tenham acesso a um aten-
dimento digno e qualificado, 
desde o diagnóstico até o acom-
panhamento contínuo. Estamos 
construindo uma rede que aco-
lha essas pessoas em todas as 
fases da vida, promovendo inclu-
são e qualidade de vida para elas 
e suas famílias”, avaliou.

TEA
Os sintomas mais comuns 

são dificuldades de comuni-
cação, das interações sociais 
e comportamentos repetiti-
vos. O diagnóstico é feito com 

frequência por volta de três 
anos, com maior prevalência 
no sexo masculino. De acordo 

com a Organização Mundial da 
Saúde (OMS), o autismo afeta 
uma em cada 100 crianças.

Bombeiros lançam capacitação para atendimento 
O Corpo de Bombeiros Militar do Paraná (CBMPR) lançou nesta terça-feira (1º) um curso na modalidade 

de Ensino a Distância (EaD) focado na capacitação de profissionais da segurança pública para atendimento 
a pessoas com o Transtorno do Espectro Autista. Abril é o mês que a Organização das Nações Unidas (ONU) 
estabeleceu como referência para a inclusão e conscientização sobre o autismo. O projeto inicia sua fase de 
implantação na plataforma de ensino interna do CBMPR.

A capacitação, que totaliza 4 horas de videoaulas, é voltada para o treinamento dos bombeiros militares 
do CBMPR. Os demais profissionais da segurança pública e áreas relacionadas farão o curso internamente. A 
iniciativa atende a exigência do Código Estadual da Pessoa Autista do Paraná (Lei nº 21.964), que determina a 
formação de agentes públicos para prestar atendimento adequado a pessoas neurodivergentes.

“O curso possibilita a capacitação dos bombeiros militares da corporação, alinhando as práticas de atendi-
mento a vítimas a padrões que garantam ainda maior qualidade quando se tratar de pessoas neurodivergentes, 
é um grande avanço”, ressalta o comandante-geral do CBMPR, coronel Manoel Vasco.

AEN
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Repasse de R$ 1 bi ao MST pelo governo
é estímulo às invasões no Abril Vermelho
Cascavel – Ainda sob a som-
bra do repasse de recursos do 
governo federal para fomentar 
o MST (Movimento dos Sem-
-Terra), anunciado há poucos 
dias pelo governo federal, a 
FPA (Frente Parlamentar Agro-
pecuária) aproveitou a reunião 
de sua diretoria nesta semana 
para demonstrar a sua preocu-
pação com uma possível onda 
de invasões de terra no famige-
rado Abril Vermelho.

A Frente Parlamentar da 
Agropecuária também pediu 
mais transparência nos recur-
sos que são destinados pelo 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar 
ao MST. Entre eles, estão repas-
ses que chegam a R$ 1 bilhão 
em crédito para a aquisição 
de imóveis rurais, formação 
de estoques públicos e aquisi-
ção de alimentos de associa-
dos. A dúvida é: esse recurso 
terá realmente essa destina-
ção ou poderá financiar novas 
invasões?

O deputado federal pelo PL 
do Mato Grosso do Sul, Rodolfo 
Nogueira, pretende cobrar 
dos ministros, principalmente 
da Justiça [Ricardo Lewan-
dowski], qualquer situação 
envolvendo invasões de terra 
registradas neste mês. A pro-
posta surgiu durante encontro 
da Comissão de Agricultura do 
Congresso Nacional. 

O deputado Domingos 
Sávio, foi mais além: “O 
governo fomenta invasões por 
meio de portarias e decretos, 
beneficiando criminosos. No 
Congresso, resistimos e preci-
samos agir com firmeza, por-
que essa luta vai além do agro, 
é pelo Brasil e pela liberdade”. 

UNIÃO DE FORÇAS
O ex-presidente da FPA, 

deputado federal Sérgio Souza, 
chamou a atenção para a 
necessidade de mudar o cená-
rio, avançando no Congresso 

com a parceria entre comis-
sões e líderes. “O futuro do País 
depende dessa união”, desta-
cou.  Por sua vez, o senador 
Zequinha Marinho apontou o 
governo federal por estrutu-
rar esse cenário. “O que vive-
mos hoje não é por acaso. O 
governo criou ministérios e 
terras indígenas sem funda-
mento. Tudo foi planejado 
para chegar a esse ponto”.

Na visão do deputado 
federal Rodolfo Nogueira, pre-
sidente da Comissão de Agri-
cultura da Câmara Federal, o 
governo federal financia o MST 
e é conivente com os crimes 
cometidos pelo grupo. “Vamos 
recorrer à Comissão da Agri-
cultura para barras esse movi-
mento e defender a segurança 
e o desenvolvimento do Brasil”. 

Ao participar da reunião da 
diretoria da FPA, o deputado 
federal Paulo Bilynskyj, afir-
mou que a Comissão de Segu-
rança Pública dará suporte à 
FPA. “Vamos apoiar os muni-
cípios afetados por invasões. 
Temos projeto de interesse do 
setor produtivo e valores ali-
nhados. Juntos, vamos forta-
lecer a segurança e o progresso 
do País”.

Para o deputado Paulo Azi, 
o tema invasão divide a socie-
dade e exige respeito aos 
trâmites legais. “O governo, 
porém, governo legislando, 
com apoio do Judiciário. A FPA 
segue firme na defesa dos pro-
dutores rurais. Na CCJ, estare-
mos atentos para pautar essas 
demanda”.

DOSSIÊ
Durante a reunião da FPA, 

foi apresentado um docu-
mento mostrando a fragilidade 
da relação entre a reforma 
agrária e o setor produtivo. De 
acordo com o presidente da 
FPA, deputado federal Pedro 
Lupion, o diagnóstico mos-
tra os fatores responsáveis 

A CCJ (Comissão de Cons-
tituição e Justiça) da Alep 
(Assembleia Legislativa do 
Paraná) aprovou, ontem (2), 
o Projeto de Lei 66/2025, de 
autoria do deputado esta-
dual Marcio Pacheco, que ins-
titui o “Abril Verde e Amarelo” 
no estado, com o objetivo de 
promover ações de conscien-
tização sobre a importância da 
defesa da propriedade privada 
e o enfrentamento das inva-
sões de terras, além de incluir 
essa temática no Calendário 
Oficial de Eventos do Paraná.

O  d e p u ta d o  M a rc i o 
Pacheco explica que o projeto 
tem como finalidade auxiliar 
os proprietários de terras a se 

organizarem e a estabelece-
rem uma comunicação mais 
eficaz com as forças de segu-
rança pública. Isso permitirá 
que, diante de qualquer sus-
peita de invasão — seja por 
parte do MST ou de grupos 
indígenas, como tem sido 
observado em Terra Roxa, 
Guaíra e Palotina — as autori-
dades possam agir com maior 
rapidez. Pacheco enfatiza que 
o Poder Judiciário deve cum-
prir seu papel com a agilidade 
necessária para que as reinte-
grações de posse ocorram de 
forma célere.

“Não se trata de espalhar 
medo, mas de afirmar que, no 
Paraná, não aceitamos isso. O 

legítimo dono da terra precisa 
ter voz. Discutir esse grave pro-
blema já é uma grande reação. 
Não podemos mais ser omis-
sos ou coadjuvantes. Afinal, os 
proprietários têm total legiti-
midade para buscar a melhor 
maneira de se proteger. Isso 
é uma questão de gestão de 
crise”, destaca Pacheco.

A proposta também serve 
como uma medida preventiva 
ao “Abril Vermelho”, período 
em que o MST realiza a Jor-
nada Nacional de Lutas em 
Defesa da Reforma Agrária, 
que frequentemente resulta 
em violência e crimes relacio-
nados às invasões de terras no 
país.  

“Invasão Zero”
A Frente Parlamentar da Agro-

pecuária iniciou essa semana 
uma campanha nas plataformas 
digitais, sob o lema “Invasão 
Zero”. O material aborda que o 
campo na pode ser alvo de inva-
sões, sob pena de afetar princi-
palmente a segurança alimentar 
do País. “Movimentos como o 
MST, impulsionados por uma 
agenda política, não ameaçam 
apenas a propriedade privada. 
Eles colocam em risco a segu-
rança alimentar de milhões de 
brasileiros”. No conteúdo, o FPA 
também critica o governo em 
relação à destinação de recur-
sos ao movimento: “Dinheiro 
para quem invade, prejuízo e 
insegurança para quem produz”.

Anti-MST: CCJ da Alep aprova 
projeto Abril Verde e Amarelo

por ameaçar o direito à pro-
priedade no Brasil. “[O docu-
mento contempla denúncias 
de] decretos, divisão de atri-
buições de ministérios, trans-
ferência de responsabilidades, 
financiamento de movimen-
tos. Nós conseguimos puxar 
o fio todo em um mês que já 
está anunciado pelo MST como 
Abril Vermelho com uma série 
de invasões que devem acon-
tecer esse mês”.

O dossiê será apresentado 
aos líderes partidários no Con-
gresso, inclusive aos presiden-
tes da Câmara e do Senado. 
Segundo ele, será a forma de 
mostrar o desmonte total da 
política de reforma agrária 
brasileira. Ainda conforme os 
parlamentares que integram 
a FPA, as ações do MST come-
çaram bem antes do Abril Ver-
melho. No dia 8 de março, Dia 
Internacional da Mulher, a 
Jornada de Luta das Mulhe-
res Sem Terra pressionou o 
governo a fazer o repasse 
das terras aos membros do 

movimento. Em resposta do 
grupo, foram invadidas pro-
priedades nos estados do 
Ceará, Bahia e Espírito Santo.

15 ESTADOS
Em 2024, o MST liderou 35 

invasões de terra em 15 dife-
rentes estados. Foi o dobro do 
verificado em 2023. “Ao invés 
de promover a paz no campo 
por meio da regularização 
fundiária, o governo tem ado-
tado medidas que premiam 
a ocupação irregular e deses-
timulam a legalidade”, disse 
Lupion.

Conforme a senadora 
Tereza Cristina, o setor agrope-
cuário não é contra a reforma 
agrária, mas desde que o pro-
cesso seja feito de forma a 
garantir segurança jurídica 
dos proprietários de terra. 
“Esse levantamento acende 
uma luz amarela e isso precisa 
ser discutido de maneira mais 
profunda, para que a gente 
tenha segurança jurídica, para 
poder fazer a segurança dos 

MST-PE

alimentos, da base alimentar 
de um país (…). Nós vamos 
trabalhar para que possamos 
dar essa segurança jurídica aos 
nossos produtores rurais”.
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Soja: R$ 115,00 
Milho: R$ 64,00 
Trigo: R$ 82,00 
Feijão Carioca: AUS 
Feijão Preto: AUS 
Boi em pé: R$ 310 
Vaca em pé: R$ 275 
Suíno em pé não integrado: FORA 
Suíno vivo R$ 7,67 (PR) 
Leite: R$ 2,73(Litro/Janeiro) 
Tilápia: R$ 7,43 kg (Oeste do PR) 
Frango congelado: R$ 10,30 
Pinto de corte: R$ 2,80 
Pinto de postura: R$ 6,80 
Ovo médio (30 dz) - tipo 3: FORA 
Ovino em março (kg/vivo/cordeiro) R$ 13,53 
Dólar: R$ 5,66
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Reciprocidade Comercial
O Artigo 1º do projeto de lei da reciprocidade comercial estabelece critérios para respostas a 

ações, políticas ou práticas unilaterais de país ou bloco econômico que “impactem negativamente 
a competitividade internacional brasileira”. Se aprovada, a lei valerá para países ou blocos que 
“interfiram nas escolhas legítimas e soberanas do Brasil”. 

No Artigo 3º, fica autorizado o Camex (Conselho Estratégico da Câmara de Comércio Exte-
rior), ligado ao Executivo, a “adotar contramedidas na forma de restrição às importações de bens 
e serviços”, prevendo ainda medidas de negociação entre as partes antes de qualquer decisão.

À véspera do anúncio do novo tarifaço de Donald Trump, um escritório ligado ao governo dos 
EUA divulgou relatório com críticas ao modelo de tarifas que o Brasil impõe às importações em 
setores como etanol, audiovisual, bebidas alcoólicas, produtos de telecomunicações, máquinas 
e equipamentos e carne suína, além de reclamar da preferência dada pela legislação e normas do 
Brasil aos produtores nacionais.

Apesar da obstrução da oposição, PL 
da Reciprocidade avança na Câmara
Brasília - O presidente da Câmara dos 
Deputados, Hugo Motta, confirmou 
o deputado Arnaldo Jardim (Cidada-
nia-SP) como relator do Projeto de Lei 
2088/2023, que trata da reciprocidade 
nas relações comerciais internacionais. 
Vice-presidente da FPA (Frente Parla-
mentar da Agropecuária), Arnaldo Jar-
dim será responsável por conduzir a 
análise da proposta que permite ao 
Brasil adotar medidas proporcionais 
contra países ou blocos econômicos 
que imponham barreiras tarifárias, 
comerciais ou ambientais que afetem 
injustificadamente a competitividade 
dos produtos brasileiros.

O projeto surge em momento estra-
tégico para a política externa e a defesa 
do comércio nacional, especialmente 
diante da expectativa de que o pre-
sidente dos Estados Unidos, Donald 
Trump, anuncie novas tarifas a produ-
tos de diversos países ainda nesta quar-
ta-feira. A medida reforça a urgência de 
o Brasil dispor de instrumentos legais 
para reagir de forma firme e equilibrada 
a práticas comerciais consideradas 
abusivas.

Para Arnaldo Jardim, a proposta 
representa um avanço na proteção dos 

interesses do setor produtivo nacional. 
“O Brasil precisa adotar uma postura de 
simetria e respeito nas relações comer-
ciais internacionais. O projeto garante 
ferramentas legais para que o país reaja 
com equilíbrio, mas com firmeza, a 
qualquer tipo de barreira injustificada 
que comprometa nossa competitivi-
dade”, afirmou o deputado.

A votação da Lei de Reciprocidade 
Comercial ainda nesta semana tem 
o apoio do presidente da FPA, depu-
tado Pedro Lupion (PP-PR). “Nossos 

concorrentes mundiais, os grandes 
players mundiais do comércio interna-
cional, têm uma lei para defender os 
seus interesses e o Brasil não tem. Nós 
precisamos disso, e é importante essa 
celeridade”, defendeu.

TEMA EXCEPCIONAL
Ainda ontem (2), o presidente da 

Câmara, deputado Hugo Motta (Repu-
blicanos/PB), informou que vai traba-
lhar junto ao Colégio de Líderes para 
pautar o tema nesta semana.  “Como 
esse é um tema excepcional, e nós 

temos uma data já precificada de uma 
possível movimentação dos Estados 
Unidos com relação aos produtos bra-
sileiros, nós já estamos conversando 
com o Colégio de Líderes, para que, 
se possível, excepcionalmente, possa-
mos trazer a matéria ao plenário ainda 
esta semana”, anunciou o presidente 
da Casa.

Para Motta, o episódio entre EUA e 
Brasil deve superar as diferenças políti-
cas dentro do Parlamento.  “Nas horas 
mais importantes não existe um Brasil 
de esquerda ou um Brasil de direita. 
Existe apenas o povo brasileiro. E nós, 
representantes do povo, temos de ter a 
capacidade de defender o povo acima 
de nossas diferenças”, disse.

A discussão surge no momento em 
que o PL, junto com outros partidos 
de oposição Governo Lula III, promete 
obstruir todas as votações para pres-
sionar pelo Projeto de Lei da Anistia. O 
líder do partido na Câmara, deputado 
Sóstenes Cavalcante (RJ), informou que 
a legenda vai obstruir tudo. “Obstruir 
e tornar o processo legislativo lento”, 
garantiu, contudo, diante do pedido da 
FPA, neste caso a obstrução foi retirada 
e a tramitação em regime de urgência 
aprovada.

REPRODUÇÃO/DIVULGAÇÃO

SEAGRI REÚNE CHEFIAS REGIONAIS

O Sistema de Agricultura do Paraná – Seagri reuniu ontem (2) os chefes regionais da Secretaria 
da Agricultura e do Abastecimento, do IDR-PR (Instituto de Desenvolvimento Rural) e da Adapar 

(Agência de Defesa Agropecuária), além de representantes da Ceasa e dos departamentos e 
diretorias das instituições. Eles foram recepcionados pelo recém-empossado secretário Márcio 

Nunes, com o objetivo de reforçar a união em favor da agropecuária paranaense. “A nossa preo-
cupação é com o resultado que nós vamos entregar ao povo”, disse Nunes.  Um dos assuntos 

mais discutidos durante o encontro foram as melhorias possíveis nas estradas rurais do Estado, 
com garantia de boa trafegabilidade integrada aos sistemas de conservação de solo. O objetivo 
é tornar mais ágil o processo de investimento de R$ 2 bilhões em trechos mais relevantes anun-

ciados pelo governador Ratinho Júnior em evento realizado em fevereiro em Foz do Iguaçu.  

SEAB
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Curitiba - A colheita da soja 
avançou cinco pontos per-
centuais em uma semana no 
Paraná e agora está com 95% 
dos 5,7 milhões de hectares 
retirados dos campos. O dado 
faz parte do primeiro relatório 
Condições de Tempo e Cultivo 
divulgado neste mês de abril 
pelo Deral (Departamento de 
Economia Rural), da Secretaria 
de Estado da Agricultura e do 
Abastecimento.

A expectativa de produção 
para a soja está mantida em 
pouco mais de 21 milhões de 
toneladas, com 91% do que 
resta a campo desenvolvendo-
-se de forma boa e o restante, 
em condição média. Os pro-
dutores aguardam apenas as 
condições ideais de clima para 
terminar a colheita, enquanto 
isso os técnicos realizam reu-
niões para divulgar os números 
finais da safra.

O documento do Deral 
se refere ainda à colheita do 
milho de 1ª safra, que teve 

Colheitas de soja e milho alcançam 
95% das áreas plantadas no Paraná

avanço de três pontos percen-
tuais no prazo de uma semana, 
figurando agora também em 
95% dos 268 mil hectares. O 
plantio do cereal de 2ª safra 
subiu os mesmos três pontos 
porcentuais e hoje está com 
99% dos 2,6 milhões de hecta-
res semeados.

As condições do milho a ser 
colhido estão boas para 96% 
do que resta, prometendo-se 
a finalização em poucos dias. 
A 2ª safra teve piora de condi-
ções na última semana, caindo 
de 70% para 66% a área em 
que é considerada em situação 
boa. As lavouras ruins foram de 
9% para 12%.

Os técnicos e os produto-
res devem fazer um acompa-
nhamento mais minucioso 
nos próximos dias para ver se 
as últimas chuvas foram sufi-
cientes para melhorar a germi-
nação das sementes. Indepen-
dentemente disso, observa-se 
alta infestação de pulgões e 
cigarrinhas. Aguardam-se as 

chuvas previstas para a pró-
xima semana para realizar a 
pulverização.

FEIJÃO E BATATA
O boletim do Deral informa 

ainda que a colheita do feijão 
de 2ª safra iniciou de forma 
tímida. Apenas 1% dos 332 
mil hectares foram colhidos. A 
maioria das lavouras está for-
mando as primeiras vagens. As 
chuvas registradas nos últimos 
dias beneficiaram a cultura, 

mas não corrigiram os proble-
mas anteriores que prejudica-
ram o desenvolvimento ideal, 
com as plantas apresentando 
porte abaixo do esperado.

A colheita da batata de 2ª 
safra também avança, com 
20% da área de 10,7 mil hec-
tares já limpas. No entanto, 
os valores recebidos pelos 
produtores para a saca de 25 
quilos são decepcionantes. O 
levantamento do Deral aponta 
que em março os produtores 

receberam em média R$ 30,22 
pela saca. Em fevereiro o valor 
estava em R$ 31,66, e em 
março do ano passado foram 
pagos R$ 79,85.

OUTRAS CULTURAS
Os dados sobre as condi-

ções das culturas a campo no 
Paraná mostram que várias 
frutas estão em fase de colhei-
tas. São os casos de abacate, 
banana, goiaba e maracujá na 
região de Cianorte. A cana-de-
-açúcar está sendo beneficiada 
pelo clima e as perspectivas 
são boas para a colheita que 
começa em poucos dias.

O arroz irrigado na região 
Noroeste do Estado conti-
nua a ser colhido com boas 
perspectivas de produção. 
A frutificação do café está 
avançando, mas em algumas 
áreas já começa o período 
de maturação. As altas tem-
peraturas dos últimos meses 
podem provocar o adianta-
mento do ciclo. 

AEN

Fortalecimento da piscicultura
Além da UIP em São Miguel do Iguaçu, o planejamento estratégico 

da Lar Cooperativa inclui a construção de um novo frigorífico de peixes 
em Missal, com capacidade para abater 420 mil tilápias por dia. O pro-
jeto será entregue em duas etapas, sendo o primeiro deles entre 2027 
e 2030 com o início das operações. Já a segunda fase será entre 2032 
e 2035 com a otimização de processos e ampliação do abate. 

Além da construção de uma fábrica de ração para peixes e do pro-
cesso de alevinagem, o planejamento prevê um impacto financeiro 
significativo. Somando os investimentos da Lar e dos produtores para 
iniciar a atividade em suas propriedades, a estimativa é de que mais 
de R$ 1 bilhão em recursos financeiros sejam aplicados na piscicultura 
nos próximos 10 anos.

Esse impacto financeiro será responsável por gerar diversas opor-
tunidades para o desenvolvimento regional e da atividade no cenário 
nacional, incluindo a criação de 500 novos empregos diretos e integra-
ção de 350 produtores para atender a produção de 30,8 mil toneladas 
de produto acabado por ano.

Lar Cooperativa inicia nova fase com a Unidade Industrial de Peixes
São Miguel do Iguaçu - Após 
construir uma história sólida 
na produção de grãos, fran-
gos e suínos, a Lar Coopera-
tiva Agroindustrial inicia um 
novo ciclo em sua jornada de 
61 anos ao ingressar na pisci-
cultura com a inauguração da 
UIP (Unidade Industrial de Pei-
xes), realizada na terça-feira 
(1°), em São Miguel do Iguaçu.  
Essa expansão reforça o com-
promisso da Cooperativa com a 
diversificação da produção e a 
geração de renda para associa-
dos, funcionários e o desenvol-
vimento da economia regional. 

“Quando a Cooperativa ini-
ciou na avicultura, há 25 anos, 
começamos com um projeto 
pequeno e hoje somos a ter-
ceira maior empresa de abate 
de frangos do país, com a marca 
de mais de 1,1 milhão de fran-
gos abatidos diariamente. Na 
piscicultura não será diferente, 
porque a Lar sempre entra em 
uma atividade pensando o 
melhor para seus associados 
e funcionários”, evidenciou o 
diretor-presidente da Lar, Irineo 
da Costa Rodrigues. 

Embora a unidade, agora 
denominada UIP, já estivesse 
em funcionamento há cinco 
anos, sob gestão da Frimapar, 
sua aquisição por parte da Lar 

Cooperativa representa um 
investimento estratégico no 
promissor mercado de pes-
cados. “A Frimapar deixa um 
legado, primeiro de qualidade e 
depois de conhecimento na ati-
vidade. Dois pontos que serão 
incorporados pela Lar através 
do compromisso e credibili-
dade que construímos com 
os produtores, funcionários e 
fornecedores, além dos clien-
tes. Estamos felizes que a uni-
dade vai estar em boas mãos e 
pronta para escrever uma nova 
história”, descreveu o empresá-
rio e antigo sócio-proprietário 
da Frimapar, Adelar Marafon. 

A Lar Cooperativa oficializou 
a aquisição da estrutura em 14 
de fevereiro de 2025, informa-
ção amplamente divulgada por 
meio de nota conjunta com a 
Frimapar. No entanto, o início 
oficial das atividades na uni-
dade ocorre a partir de 1° de 
abril de 2025. Nesse período, 
a Frimapar industrializou o 
Filé de Tilápia Lar sob contrato 
comercial, produto já disponí-
vel no mercado. Com a inaugu-
ração, a Cooperativa assume 
integralmente todo o processo 
produtivo do produto.

ESTRUTURA 
A UIP opera atualmente com 

98 funcionários em cinco dias 
da semana, com capacidade 
para abater 12 mil tilápias dia-
riamente, alcançando uma pro-
dução mensal de 60 toneladas 
de produto acabado. Para 2025, 
a Lar planeja investir, além dos 
valores já aplicados na aqui-
sição da unidade, mais R$ 5 
milhões no local, visando um 
aumento na capacidade de 
abate para 15 mil tilápias/dia 
no primeiro trimestre de 2026, 
totalizando 110 toneladas por 
mês de produto acabado. Para 
atender essa expansão de pro-
dução e otimização do abate 
semanal, serão necessários 180 
funcionários em operação na 
indústria até o segundo semes-
tre de 2026.

“Essa indústria repre-
senta um sonho antigo para 
São Miguel do Iguaçu, agora 
potencializado com a chegada 
da Lar. Agradecemos à Coope-
rativa por acreditar em nosso 
potencial, e o poder público 
estará à disposição para ofere-
cer todo o suporte necessário 
ao desenvolvimento dessa e 
de outras atividades já conso-
lidadas que tornam o municí-
pio um exemplo no setor agro-
pecuário”, destacou o prefeito 
de São Miguel do Iguaçu, Boa-
ventura Motta. 
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IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 
quartos e d+dependências, 
reformado com cozinha planejada, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, R$ 250.000,00, poderá 
ficar locado.
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-213662.

W. SERAFIM VENDE
Apart. no Centro, 11° andar com 
elevador, 3 quartos sendo 2 suítes, 
mais dependências, churrasqueira 
na sacada com total de 350m², área 
total sendo 177m², área privativa 
por apenas R$ 1.550.000,00. 
Informações F:(45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI19806f  
CI-213644.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. Universitário, 6° 
andar com elevador, 2 quartos 
mais dependências churrasqueira 
na sacada com total de 61m² área 
total sendo 50m² área privativa 
por apenas R$ 250.000,00 maiores 
informações. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f
  CI-213655.

W.SERAFIM VENDE
Prédio por R$ 1.100.000,00 
sendo um conjunto de kit nets na 
região do Universitário. Contendo 
mais de 370m² dividido em 10 
unidades, já alugadas com renda 
atual de aprox. R$ 8.000,00l, 
para maiores informações F: 
(45)99922-7904. Willian Serafim, 
creci19806f  CI-213648.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Jardim União com 1 
suíte 2 quartos mais dependências, 
com sobra de terreno por apenas 
R$ 330.000,00 F: (45) 99922-
7904 Willian serafim Creci 
19806f.  CI-213661.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Country, com 
124m² de construção sendo em 
condomínio, 1 suÍte, 2 quartos 
mais dependências. Próximo 
a Rua Manaus, fácil acesso ao 
centro e saídas para rodovias. 
Por apenas R$ 590.000,00. F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.
  CI-213649.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Maria Luíza 
próximo a av. Carlos Gomes 
terreno contendo 420m² sendo 
15m de frente com área construída 
de 400m² por apenas R$ 
1.400.000,00 maiores informações 
F: (45) 99922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f
  CI-213656.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado no Tropical com 
aprox. 150m² de área construída, 
sendo 98m² averbado, suíte, 2 
quartos, vaga para 2 carros, alguns 
móveis planejados, ambientes 
climatizados, ótima localização, 
rua sem saída, por apenas R$ 
620.000,00. Agende sua visita, F: 
(45) 99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213652.

W.SERAFIM VENDE
Vende casa no Pioneiros 
Catarinense com 135m² de 
construção e terreno com 360m² 
por apenas R$ 650.000,00. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim creci 
19806f  CI-213660.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, 
comercial) frente BR 277 com 
aprox. 15m de testada para a 
mesma, área total de aprox. 
1.050m² contendo um barracão de 
aprox. 270m², ótima localização 
por apenas R$ 1,200.000,00. F: 
(45) 99922-7904  Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213651.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 360m² no 
Brasmadeira, Rua Rio Bonito. R$ 
360.000,00. F: (45) 99155-6699 
CRECI J07222.  CI-213667.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Lote com 1050m² (25x42) 
na região Central, Rua Vitória,770. 
R$ 2.550.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213664.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 455m² (13x35) 
no Cancelli, Rua Alcir da Motta, 
murado (preservação permanente). 
R$ 300.000,00. F: (45) 99155-
6699 CRECI J07222.  CI-213666.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende Área com 4.633m² no 14 
de Novembro, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
Petrocon, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 2.200,000,00. F: (45) 
99155-6699 CRECI J07222.  CI-
213663.

IMOBILIÁRIA 
PARANHOS

Vende lote com 962m² (17,50x55) 
no Country, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio 
e Tiradentes. R$ 2.000.000,00. 
Aceita carros e parcelamento. F: 
(45) 99155-6699 CRECI J07222.  
CI-213665.

W. SERAFIM VENDE
Área industrial ou comercial de 
21.000m² por apenas R$ 180,00 
m². Informações (45)9 9922-7904 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213643.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no Alto Alegre, medindo 
13x40 totalizando 520m² acima 
do nível da rua por apenas R$ 
550.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim Creci 
19806F  CI-213645.

W. SERAFIM VENDE
Imóvel comercial na região do 
Ato Alegre, terreno com área de 
360m² e área construída de 300m² 
por apenas R$ 1.300.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904 
Willian serafim. Creci 19806F;  CI-
213646.

W. SERAFIM VENDE
Terreno no condomínio Paysage 
Felicita, medindo 10x20 
totalizando 200m², por apenas R$ 
340.000,00. Informações (45)9 
9922-7904 Willian serafim. Creci 
19806F;  CI-213647.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno no Bairro Siena 
medindo 10x20 plano com 
frente sol nascente por apenas 
R$ 235.000.00 Para maiores 
informaçõe F:(45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-213654.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 330 alq. 
prox. Cascavel com 70 alq. 
mec. com estrutura para 
pecuária pronta, sendo piquetes, 
barracões,reservatórios de água, 
casas por apenas 1.200 sacas de 
soja por alq. F: (45) 99922-7904 
Creci 19806f  CI-213658.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno com 200m² em 
condomínio fechado, localizado 
em Cascavel-PR, acesso pelo 
prolongamento da avenida Barão 
do Rio Branco, próximo ao 
Ceasa, sendo uma das regiões que 
mais cresce, o condomínio conta 
com portaria, salão de festas, 
estacionamento para visitantes, 
cerca elétrica, liberado para 
construção, com várias casas já 
em andamento, ótima opção para 
investimento ou para construção 
de seu lar, com uma linda vista da 
cidade, por apenas R$ 220.000,00. 
F: (45) 99922-7904 Willlian 
Serafim. CRECI 19806f.  CI-213650.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 2 alq. sendo área 
de pastagem excelente para sua 
futura Casa de Campo por apenas 
R$ 700.000,00, aceita troca até 
60% do valor. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f.  
CI-213657.

W. SERAFIM VENDE
Chácara com 2 alq. sendo aprox. 
1,5 alq. mec. em Cascavel a 
aprox. 3 km da BR 277, ótima 
localização, com casa de alvenaria, 
casa de madeira, reserva de mata 
nativa, apenas R$ 800.000,00. 
Informações (45)9 9922-7904. 
Willian Serafim. CRECI 19806f  
CI-213642.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 20.000m² prox. 
Carlos Gomes, sentido Rio da 
Paz, sem benfeitorias, com rio 
no fundo, sendo uma área plana 
mecanizada e com uma reserva 
de mata nativa por apenas R$ 
950.000,00. F: (45) 99922-7904. 
Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-213659.

W. SERAFIM VENDE
Vende fazenda de 50 alq. com 
aprox. 10 alq. mec. em Santa 
Tereza, bem localizada, por apenas 
45.000 sc de soja, podendo ser 
negociado, entrada mais 3 anos. F: 
(45)  99922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-213653.
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